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Киноафиша подвела 
под следствие

Герман ЕЛЯНЮШКИН, 
заместитель председателя 
правительства Московской 
области:

- ОБЕСПЕЧЕНИЕ ГРАЖДАН 
КАЧЕСТВЕННЫМ 
ЖИЛЬЕМ ЯВЛЯЕТСЯ 
ПРИОРИТЕТНЫМ 
ВОПРОСОМ В 
ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ 
ПОЛИТИКЕ ПОДМОСКОВЬЯ. 
На особом контроле 
властей находится вопрос 
улучшения жилищных 
условий молодых семей.
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Производство хлеба и выпечки — 
дело довольно прибыльное. Срок 
окупаемости булочной составляет 
около года благодаря небольшим 
инвестициям, высокому уровню 
продаж и поддержке предприни-
мателей властями региона. 

МАРИЯ КУЗНЕЦОВА
mosregtoday@mosregtoday.ru

ИЗ БАЛЕТА В БУЛОЧНУЮ
Химки входят в десятку подмо�

сковных муниципалитетов  с наи�
более благоприятными условиями 
для предпринимательской деятель�
ности. В этом городском округе нет 

своего хлебокомбината, поэтому 
частным пекарям есть где развер�
нуться. Булочной «За мечтой» уже 8 
лет, и она стала показательным при�
мером, как при правильном отноше�
нии к делу можно построить устой�
чивое предприятие, несмотря на 
непростую ситуацию в экономике.

� По специальности я педагог�ба�
летмейстер, в булочную ушла с долж�
ности директора по персоналу из 
крупной компании, о чем в общем�то 
и не жалею, � рассказала Надежда Се�
нокосова, генеральный директор бу�
лочной. – К сладкому я всегда была 
неравнодушна. К тому же хочется соз�
давать что�то свое, новое, что реально 
приносит людям пользу и радость. 

Хлебный бизнес
ЛИЧНЫЙ ОПЫТ ] Корреспондент «Подмосковье 
сегодня» выяснил, как заработать на пекарне 
и с какими трудностями может столкнуться 
даже опытный предприниматель
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2187
КИЛОМЕТРОВ 

асфальта уложено 
на муниципальных 

и региональных дорогах 
в Московской области 

в текущем году

За 2016 год на 68% возросло в 
Подмосковье количество компа-
ний, которые экспортируют свою 
продукцию. Еще в 2012 году этот 
показатель не превышал 10%. На 
сегодняшний день таких компа-
ний 300. Об этом заявили вчера 
на первом Форуме экспортеров 

Подмосковья. В нем участвовали 
не только представители конкрет-
ных компаний, но и руководящие 
работники организаций, занима-
ющихся подготовкой и финанси-
рованием сделок с зарубежными 
партнерами, а также выставок и 
прочих мероприятий по продви-

жению интересов регионального 
бизнеса за рубежом. Инициатива 
проведения форума принадлежит 
губернатору Андрею Воробьеву.

АЛЕКСЕЙ АНДРЕЕВ
mosregtoday@mosregtoday.ru
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ЗАГРУЗИ

Мы
    в Подмосковье

на сайте

РЕШАЕМ
     ПРОБЛЕМЫ
         ВМЕСТЕ

Заместитель 
председателя 
правительства 
Московской 
области 
Денис Буцаев: 
зарубежные 
покупатели 
заинтересованы 
в продукции 
подмосковных 
предприятий
ФОТО: АППАРАТ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО 
ЗАЩИТЕ ПРАВ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ МО

Выйти на зарубежные рынки
На первом Форуме экспортеров Московской области обсудили 
совершенствование механизма господдержки несырьевого экспорта 
региона
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В сети появилось видео 
об укладке асфальта в 
Пушкинском районе во 
время снегопада. Выяс-
нилось, что речь идет о 
федеральной трассе. При 
этом работы на област-
ных, а также муници-
пальных дорогах завер-
шены три недели назад.

МАРИЯ КУЗНЕЦОВА 
mosregtoday@mosregtoday.ru

ДВЕ ТЫСЯЧИ 
КИЛОМЕТРОВ АСФАЛЬТА
� В Московской области все 

работы, связанные с уклад�
кой асфальта на региональ�
ных и муниципальных до�
рогах, завершены, � заверил 
министр правительства Мо�

сковской области по дорож�
ному хозяйству Игорь Тре�
сков. – Всего уложено 2187 км 
асфальта. Нашим подрядчи�
кам мы направили все необ�
ходимые предписания о за�
прете проведения работ, и 
они уже как минимум три не�
дели их не проводят. 

В субботу в ряде СМИ по�
явилась информация, что в 
Пушкинском районе работ�
ники дорожных служб про�
водили укладку асфальта во 
время снегопада, чем возму�
тили проезжавших мимо во�
дителей. Очевидцы сняли 
происходящее на видео и вы�
ложили его в интернет. Как 
выяснилось позже, работы ве�
лись на федеральной трассе.

� В субботу около 15 часов 
я ехал в Пушкинский район 

на встречу с жителями, что�
бы отчитаться, как прошел 
ремонт дорог в 2016 году и о 
планах на 2017 год, � расска�
зал Игорь Тресков. � И я тоже 
видел, что велись работы по 
укладке асфальта на Ярос�
лавском шоссе. В тот период 
снег еще не шел, было доста�
точно сухо, но потом он по�
шел, и вполне вероятно, что 
эти работы продолжались. 
Я об этом поставил в извест�
ность федерального заказ�
чика, который сейчас про�
водит свое разбирательство, 
принимает свои меры по от�
ношению к подрядчику.

ПОДРЯДЧИК НАКАЗАН
Как сообщили нашему кор�

респонденту в пресс�службе 
Росавтодора, в подчинении 

которого находятся феде�
ральные трассы, Федераль�
ное дорожное агентство уже 
провело проверку по факту 
информации о ненадлежащей 
работе подрядных организа�
ций на дорожных объектах на 
территории Московской обла�
сти. Подрядчикам вынесено 
предписание за свой счет за�
менить на дорогах Подмоско�
вья уложенный в снег асфальт. 

В частности, было установ�
лено, что 27 ноября рабочие 
бригады компании АО «ДСК 
«Автобан» без получения со�
ответствующего разрешения 
от заказчика работ вышли на 
объект с целью проведения 
ремонта проезжей части на 
старом направлении Ярослав�
ского шоссе, который сейчас 
является дублером федераль�
ной трассы М8 «Холмогоры». 

� Данные работы, выполнен�
ные с нарушениями техноло�
гического процесса, не под�
лежат принятию и не будут 
оплачены за счет бюджетных 
средств. Подрядчик за счет 
собственных средств произве�
дет укладку нового покрытия 
трассы в соответствии со все�
ми действующими стандарта�
ми, � подчеркнули в Росавто�
доре.

Все ремонтные работы име�
ют гарантийный срок, в тече�
ние которого производитель 
работ отвечает за содержание 
дорожного участка и прини�
мает корректирующие меры.  

Качество выполненных 
работ обеспечивается 
системой гарантий

ФОТО: МАКСИМ БЛИНОВ/РИА НОВОСТИ

ЭКСПОРТНЫЙ 
БУМ

Рост стал возможен благо�
даря повышению конкурен�
тоспособности товаров самих 
подмосковных производите�
лей, отмечали участники фо�
рума, среди которых были 
представители Министерства 
экономического развития РФ, 
Федеральной таможенной 
службы, Российского экспорт�
ного центра, Федеральной 
корпорации по развитию ма�
лого и среднего предприни�
мательства, Торгово�промыш�
ленной палаты РФ, а также 

ведущие эксперты внешне� 
экономической деятельности.

� Расширение рынка сбыта 
компаний за пределами той 
страны, где они существуют, 
� это сложная, но достойная и 

достижимая цель, � подчеркнул 
Денис Буцаев, заместитель 
председателя правительства 
Московской области � министр 
инвестиций и инноваций Под�
московья. 

ВЕДУЩИЕ ПОЗИЦИИ
Форум экспортеров посвя�

щен актуальным вопросам 
экспортной политики и на�
правлен на выработку прак�
тических решений по совер�
шенствованию механизма 
господдержки несырьевого 
экспорта региона, отметили в 
Мининвесте региона.

� Последнее время мы боль�
ше занимались практикой 
импортозамещения, впору 
переходить к экспортоориен�
тированности, � заметил прези�
дент Торгово�промышленной 
палаты Подмосковья (ТПП МО) 
Игорь Куимов.

В экспорте Московской обла�
сти ведущие позиции занима�
ет продукция машиностроения, 
химпрома, пищепрома, обраба�
тывающей промышленности 
(включая производство мебели), 
электроника. Последнее время 
больше внимания в этом плане 
уделяется сельхозпродукции.

А кому нужна наша про�
дукция? Практически всем. 
СНГ, Европа, Азия, Африка и 
даже Латинская Америка... 

В рамках первого Форума 
экспортеров Московской об�
ласти Фонд поддержки внеш�
неэкономической деятель�
ности Московской области 
подписал соглашения о со�
трудничестве с тремя пар�
тнерами: Банком «Возрожде�
ние», Ассоциацией малых 
и средних экспортеров, Мо�
сковским областным союзом 
промышленников и пред�
принимателей.

О необходимости неу-
коснительно соблюдать 
график уборки улиц 
и работы дорожной 
техники говорил вчера 
на совещании с ру-
ководящим составом 
областного правитель-
ства губернатор Андрей 
Воробьев.
Особый акцент губернатор 
сделал на надлежащем 
содержании улиц и дорог в 
зимний период.
- Я обращаю внимание глав 
муниципалитетов, комму-
нальных служб на обяза-
тельное строгое соблюдение 
графика уборки улиц, работы 
дорожной техники, - отметил 
Андрей Воробьев. 
На днях в муниципалитеты 
поступит дополнительная 
дорожная техника. Губер-
натор потребовал от дорож-
но-коммунальных служб еще 
раз проверить ее состояние и 
убедиться, что вся она неза-
медлительно сможет выйти 
на линию. 
- Сейчас это самая актуаль-
ная задача, -  подчеркнул он. 

В ФОКУСЕ ]

ГУБЕРНАТОР ОБЯЗАЛ 
МУНИЦИПАЛЬНЫЕ 
ВЛАСТИ ЧЕТКО 
СОБЛЮДАТЬ ГРАФИК 
УБОРКИ УЛИЦ

Ремонт 
областных 
дорог 
окончен
НА КОНТРОЛЕ ] В ходе 
кампании уложено 
более двух тысяч 
километров асфальта

факт
Сегодня в число региональных 
экспортеров входят порядка 
300 подмосковных компаний. 
Общая сумма подмосковного 
экспорта достигла 4 млрд дол-
ларов в год.

Предприятия 
машиностроения, 
химпрома, 
пищепрома 
лидируют в 
экспорте области 

ФОТО: АППАРАТ 
УПОЛНОМОЧЕННОГО 
ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ МО

с 1-й стр.

Денис БУЦАЕВ, 
заместитель 
председателя 
правительства 
Московской 
области:

 ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

- МНЕ ОСОБО ПРИ-
ЯТНО ПРЕДСТА-
ВИТЬ ИНИЦИАТИВУ 
ГУБЕРНАТОРА И 
ПРАВИТЕЛЬСТВА МО-
СКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПО ПРОВЕДЕНИЮ ОТ-
РАСЛЕВОГО ФОРУМА 
ТЕХ КОМПАНИЙ, КТО 
ОРИЕНТИРОВАН НА 
ЭКСПОРТ. Мы считаем 
это важным, в част-
ности, для нашего 
региона и в целом 
для страны.

Выйти на зарубежные рынки
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Первый гольмиевый лазер в Подмо-
сковье установили в Воскресенской 
районной больнице № 2. С помощью 
высокотехнологичной аппаратуры 
можно проводить операции паци-
ентам с мочекаменной болезнью и 
рядом других сложных патологий.
Услуга предоставляется совершенно 
бесплатно по полису ОМС. 
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В Московской области за-
вершился отбор муници-
палитетов - участников 
очередного этапа реги-
ональной госпрограм-
мы «Жилище». Более 
трех сотен семей смогут 
потратить полученную 
финансовую помощь на 
покупку квартир или 
строительство коттед-
жей.

СЕРГЕЙ РУДЕНКО 
mosregtoday@mosregtoday.ru

МОЛОДЫЕ АДРЕСАТЫ
Окончательный список 

семей � претендентов на со�
циальные жилищные вы�
платы в Московской об�
ласти определится после 
распределения федераль�
ных средств Министерством 
строительства и ЖКХ Рос�
сийской Федерации в нача�
ле следующего года. Однако 
уже известно, что в подпро�
грамме «Обеспечение жи�
льем молодых семей» в 2017 
году примут участие 339 мо�
лодых семей. Так, супруги 
с детьми в рамках програм�
мы вправе рассчитывать на 
компенсацию более 35% рас�
четной стоимости жилья. 

� Обеспечение граждан 
качественным жильем яв�
ляется приоритетным во�
просом в градостроитель�
ной политике Подмосковья. 
Ее реализация уже сегодня 
позволила нашему региону 
максимально приблизиться 
к выполнению президент�
ского указа №600 по повы�
шению доступности возво�
димых квартир и домов. На 
особом контроле властей на�
ходится вопрос улучшения 
жилищных условий моло�
дых семей. Именно на это 
нацелены социальные про�
граммы в регионе, – заявил 
зампред правительства Мо�
сковской области Герман 
Елянюшкин.

В пресс�службе зампреда 
пояснили, что на эти цели 

будет потрачено 106 млн ру�
блей из федерального бюд�
жета, 162 млн рублей из каз�
ны Московской области и 
191 млн рублей муници�
пальных средств.

Кстати, за время действия 
подпрограммы свой «квар�
тирный вопрос» в Подмоско�
вье решили 2310 молодых 
семей. Только в 2016 году, 

по данным областного пра�
вительства, свидетельства о 
праве на получение выплат 
получила 341 семья.

ГЛОБАЛЬНЫЕ 
ИЗМЕНЕНИЯ
Напомним, до конца 2021 

года новое жилье в Москов�
ской области получат 2309 
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, 
а также 66 других льготни�
ков. Для этого в региональ�
ном бюджете предусмотре�
но 6,26 млрд рублей.

Еще 280 млн рублей из фе�
дерального бюджета пойдут 
на приобретение подмосков�
ных квартир 45 ветеранам 
Великой Отечественной во�
йны и членам их семей, 95 
участникам других боевых 
действий и членам семей по�
гибших, а также для 34 уво�

ленных в запас военнослу�
жащих. Для привлечения в 
Подмосковье педагогов, ме�
диков, молодых ученых и 
уникальных специалистов 
реализуется подпрограмма 
«Социальная ипотека», рас�
считанная на 916 человек.

� По поручению губернато�
ра Андрея Воробьева мы пре�
кращаем застройку террито�
рий без инфраструктуры и 
формируем рынок комфорт�
ного и доступного жилья. В 
результате значительно вы�
растет уровень обеспеченно�
сти населения «правильны�
ми» квадратными метрами. 
Так, к 2022 году на каждого 
жителя нашего региона бу�
дет приходиться 36,5 кв. м 
жилья комфорт�класса. Се�
годня этот показатель равен 
34,5 кв. м, � пояснил Герман 
Елянюшкин.

Деньги на жилье 
для молодых семей
НЕДВИЖИМОСТЬ ] На выполнение областной 
программы в следующем году зарезервировано 
460 млн рублей

339 
МОЛОДЫХ 

СЕМЕЙ 
примут участие  

в подпрограмме 
«Обеспечение жильем 

молодых семей» в 2017 году

Программа 
предполагает 
компенсацию 

более трети 
стоимости жилья

ФОТО: СЕРГЕЙ КУЛИКОВ/ТАСС

Четко завершить в конце 
года все намеченные 
государственные 
программы потребовал 
вчера губернатор 
Андрей Воробьев на 
еженедельном совещании 
с руководящим составом 
областного правительства. 
Он призвал министров 
особое внимание обратить 
на итоговые показатели, 
а при необходимости 
в «ручном режиме» 
сопровождать финальный 
этап госпрограмм. 

ДАРЬЯ ЛУКАШЕВСКАЯ 
mosregtoday@mosregtoday.ru

НУЖНЫ РЕЗУЛЬТАТЫ
� Каждое министерство 

должно четко завершить ра�
боту и достичь показателей, 
которые мы намечали. В дека�
бре все без исключения колле�
ги должны коснуться резуль�
тата. Обращаю внимание на 
обязательное сопровождение. 
В случае если есть какие�то 
проблемы, их необходимо ре�
шать, � подчеркнул Андрей Во�
робьев. 

Губернатор потребовал до�
клада в оперативном режиме 
о возникающих сложностях. 
Особенно это касается вопро�
сов строительства и програм�
мы модернизации здравоох�
ранения. 

В ОТХОДАХ  
НАВЕСТИ ПОРЯДОК
Также на совещании был 

затронут вопрос о наведении 
порядка в утилизации твер�
дых бытовых отходов.

� Прошу уделять закрытию 
полигонов особое внимание, � 
поручил Андрей Воробьев.

Напомним, что ранее губер�
натор поставил задачу сокра�
тить число полигонов в реги�
оне в три раза: с 39 до 12 � 14. 
До конца этого года должны 
закрыть пять таких объек�
тов. Взамен власти намерены 
наладить современную систе�
му переработки и утилизации 
мусора. 

ВЛАСТЬ ]

С МИНИСТРОВ 
СПРОСЯТ 
ЗА ИТОГИ 
ГОСПРОГРАММ

  на заметку
На контроле в правитель-
стве Московской области 
находится выполнение 17 
государственных программ. 
Они охватывают наиболее 
важные сферы жизни реги-
она, в том числе:

 здравоохранение,
 образование,
 экология,
 ЖКХ,
 строительство,
 поддержка предпринима-
тельства,

 спорт,
 сельское хозяйство,
 энергоэффективность.

ФОТО
ФАКТ
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ПОДМОСКОВНЫЙ МОЛОДЕЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ, НА СЧЕТУ 
КОТОРОГО ЗА ШЕСТЬ ЛЕТ РАБОТЫ УЖЕ НЕМАЛО ПОЛЕЗНЫХ 
ИНИЦИАТИВ, МЕНЯЕТ СИСТЕМУ ФОРМИРОВАНИЯ СВОЕГО 
СОСТАВА. УСИЛЕНИЕ ОТКРЫТОСТИ И ПРОЗРАЧНОСТИ ЕГО 
РАБОТЫ ПОЙДЕТ НА ПОЛЬЗУ РЕШЕНИЮ МНОГИХ ДРУГИХ 
ПРОБЛЕМ ПОДМОСКОВЬЯ. СРЕДИ НИХ - ПОПРАВКИ В 
ПОРЯДОК ВЫДАЧИ МАТЕРИНСКОГО КАПИТАЛА И ЗАКОН О 
ТИШИНЕ. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ МОЛОДЕЖНОГО ПАРЛАМЕНТА 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕТР УЛЬЯНОВ УВЕРЕН В УСПЕХЕ, 
НАПОМИНАЯ:

- Петр, коль скоро у вас 
намечаются перемены, 
поясните, что изменится 
в порядке формирования 
Молодежного парламента?
� Молодежный парламент в 

Подмосковье работает  шесть 
лет, за эти годы сложились 
определенные традиции. По�
рядок его формирования, 
цели и задачи определены об�
ластным законом о Молодеж�
ном парламенте. Сейчас он 
состоит из представителей 
каждого района и городского 
округа Подмосковья. Кандида�
туры согласовывает глава му�
ниципалитета и утверждает�
ся местный Совет депутатов.  
В этом году проходили круп�
ные кампании по избранию 
молодежных парламентов в 
городских округах, районах 
и поселениях. И мы подума�
ли, что раз у нас теперь мо�
лодежные муниципальные 
парламенты на местах сфор�
мированы в результате пря�
мых выборов, то было бы хо�
рошо  делегировать в состав 
областного парламента ребят, 
прошедших избирательную 
кампанию в молодежные пар�
ламенты муниципалитетов. 
Молодые депутаты предлага�
ют либо выбирать каждого де�
легата молодежного област�
ного парламента из членов 
муниципальных молодеж�
ных парламентов, либо фор�
мировать областной орган из 
председателей местных «мо�
лодежек». Окончательный вы�
бор будет сделан до конца де�
кабря. 

- Что, на ваш взгляд, 
изменится при таком 
подходе?
� Думаю, что появится не�

кая связка муниципалитета и 
областного парламента: моло�
дежь, которая живет в районах 
и городах, будет представлять 
интересы своей территории 
на уровне региона. Кроме того, 
станет более тесной связь с мо�
лодежными площадками, ра�
ботающими на муниципаль�
ном уровне. 

- То есть молодежные 
инициативы на местах будет 
проще продвинуть на уровень 
области?
� Да, проще будет поддержи�

вать программы, мероприя�
тия, то, чем живет молодое 
поколение. Сама процедура 
формирования Молодежного 
парламента будет менее бюро�
кратизирована. Будет больше 
живого диалога с органами 
власти и Московской област�
ной Думой в частности.

- В чем вы видите основную 
задачу Молодежного 
парламента?
– Это привлечение молодых 

людей 18 � 30 лет к парламент�
ской работе. Ребята учатся нор�
мотворческой деятельности и 
со временем могут использо�
вать это в своей работе. Они 
изучают законы и могут пред�
лагать поправки в норматив�
но�правовые акты региона, а 
также сами выступать иници�
аторами различных законов. 

- Каких, например? Какие 
инициативы подмосковного 
Молодежного парламента вы 
считаете самыми значимыми?
� Совместно с комитетами 

Мособлдумы мы прорабаты�
вали многие вопросы, но са�
мый важный и громкий за�
кон, который был принят не 
без нашего участия, – это за�
прет «сухого алкоголя» на тер�
ритории нашей страны. Мы 
выступили с этой инициати�
вой, нас поддержала Москов�
ская областная Дума. Она, в 
свою очередь, обратилась в Го�
сударственную Думу РФ для 

принятия закона. И федераль�
ные законодатели тоже под�
держали это предложение. 
Сейчас федеральным прави�
тельством разработана «до�
рожная карта» о запрете «су�
хого алкоголя» на территории  
России. Это, наверное, самый 
серьезный результат, которо�
го мы достигли за время на�
шей работы. Мы выдвигали 
свои предложения и по из�
менениям в региональное за�
конодательство: боролись со 
спайсами, с энергетиками. В 
этом направлении мы актив�
но работаем. 

- Что еще в планах у молодых 
парламентариев?
� Сейчас мы изучаем многие 

темы. Уже рассматривали, на�
пример, вопрос по материн�
скому капиталу – мы выступа�
ли за то,  чтобы продлить его 
действие на территории Мо�
сковской области. Также под�
нимали вопрос о переселении 
жителей ветхого и аварийно�
го фонда.

- А еще, насколько я знаю, 
работаете над законом о 
тишине, верно?
� Да, на заседании «кругло�

го стола», которое мы провели 
в Люберцах совместно с Коми�
тетом Мособлдумы по вопро�
сам строительства, архитек�
туры, ЖКХ и энергетики, в 
новом формате общественных 
консультаций обсудили пред�
лагаемые  поправки. Измене�
ния в Закон «Об обеспечении 
тишины и покоя граждан на 
территории Московской обла�
сти» были рассмотрены в пер�
вом чтении 17 ноября. Поправ�
ки предполагают увеличение 
периода времени, в который 
нельзя проводить шумные ре�
монтные работы и перепла�
нировку помещений. Сейчас 
этот интервал � с 21.00 до 08.00, 
его хотят увеличить � с 19.00 до 
09.00, в воскресные и празд�
ничные дни запрет на шум 
планируют сделать круглосу�
точным. Для новостроек свои 
льготы – в течение полугода по�
сле сдачи дома ремонт можно 
будет делать с 8.00 до 21.00. Мы 
уже запускали опрос среди мо�
лодежи, по результатам которо�
го стало ясно, что большинство 
поддерживает эти изменения. 
Документ планируют рассмо�
треть в Мособлдуме 1 декабря.  

Подготовила  
НАДЕЖДА КОНОБЕЕВСКАЯ 
mosregtoday@mosregtoday.ru

ЗАПРЕТ «СУХОГО АЛКОГОЛЯ» - ЭТО МЫ

Совместно с 
депутатами 

Мособлдумы 
молодые 

парламентарии 
участвуют в 
обсуждении 

поправок к 
закону о тишине, 
ограничивающих 

время шумных 
ремонтных работ

ФОТО: МАКСИМ ШЕМЕТОВ/ТАСС

  штрихи к портрету
Петр УЛЬЯНОВ 
Родился в 1992 году в городе Любер-
цы. С 2013 года возглавляет Москов-
ский областной молодежный парла-
мент, до этого был председателем 
Молодежного парламента Люберец 
и Люберецкого района. В 2014 году 
был также избран председателем 
Общественной палаты Люберецкого 
района. Участвовал в работе Моло-
дежного парламента города Москвы, 
в реализации проектов «Солнечный 
круг» и «Гражданская смена».

Будет больше живого диалога  
с Мособлдумой и исполнительными 
органами власти

кстати
В состав областного Моло-
дежного парламента входят 
68 человек. У большинства 
муниципалитетов Подмоско-
вья есть свой молодежный 
парламент - раньше всех он 
появился в Люберцах, а в 
Дмитрове выборы прошли 
только в середине ноября. В 
11 муниципалитетах форми-
рование молодежных парла-
ментов пока не закончено.

Часть 
молодежных 

инициатив 
выливается 
в принятие 

новых 
законов

ФОТО: FREEIMAGES.COM
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На южной окраине Щел-
кова раскинулся новый, 
динамично развивающийся 
микрорайон Жегалово. Пла-
нируется, что он станет на-
стоящим мини-городом со 
всеми условиями для ком-
фортной жизни. Прекрасная 
экология, современные 
высотки с подземными 
паркингами, офисы, кафе и 
все необходимые магазины. 
Есть даже два детских сада. 
Но вся эта красота омрачена 
одним обстоятельством – 
отсутствием школы. Вопрос 
о ее строительстве реша-
ется уже в течение четырех 
лет. А пока школьники вы-
нуждены ездить за знания-
ми в другие районы – кто-то 
поближе, кто-то – на другой 
конец Щелкова. Корре-
спондент «Подмосковье 
сегодня» выяснил, почему в 
современном микрорайоне 
такие «не продвинутые» 
условия для получения 
образования.

ТАТЬЯНА ЗЕЛЕНОВА
mosregtoday@mosregtoday.ru

В МОСКВУ БЛИЖЕ
Как и во всех новых микро�

районах, квартиры в Жегало�
ве особенным спросом поль�
зуются у молодых семей. И 
хотя процесс строительства 
еще продолжается, дворы уже 
заполнены малышами, а во�
круг домов то там, то здесь 
видны прогуливающиеся с 
колясками молодые мамы. Де�
тей школьного возраста в ми�
крорайоне уже более 600.

Еще в 2012 году основной 
инвестор�застройщик ООО 
«Строймонтаж» взялся выпол�
нить работу по проектирова�
нию школы на 1100 учащихся. 
Четыре года длилась работа 
над проектом. Все это время 
жители Жегалова возили сво�
их детей в школы в разные 
концы Щелкова, а некоторые 
– даже в столицу. Добраться 
в Москву из Жегалова рано 
утром в некоторых случаях 
проще, чем до других районов 
родного города.

ТОННЕЛЬ К ЗНАНИЯМ 
Семиклассник Андрей Сви�

ридов учится в одной из щел�
ковских гимназий. По словам 
его мамы Светланы, дорога от 
дома до школы на машине за�
нимает от силы 15 минут. Но 
только не будним утром. Из�за 
пробок выходить они должны 
как минимум за час до нача�
ла занятий. В классе Андрея не 
опаздывают только те учени�
ки, которые живут в шаговой 
доступности. Правда, у жите�
лей Жегалова есть возможность 
добраться до ближайшей шко�
лы пешком. Но назвать это вы�
ходом сложно. Дело в том, что 
микрорайон обособлен от ос�
новной части Щелкова – по его 
границе проходит железная до�
рога. Чтобы попасть в город, 
приходится переходить на дру�
гую сторону по тоннелю. Бли�
жайшее учебное заведение на�
ходится как раз на развилке 
двух железнодорожных путей.

� В непогоду, будь то дождь 
или снег, по тоннелю пройти 
невозможно – проезжающие 
машины окатывают с ног до 
головы, � жалуется Алла Ива�

новна, бабушка пятиклассни�
цы Иры Бровкиной. – Кроме 
того, это опасно. Полумрак, 
сыро, скользко, машины гро�
хочут. Фуры и грузовики на�
гружены, того и гляди, с них 
что�нибудь сорвется – увер�
нуться места не будет.

Это расстояние можно про�
ехать на маршрутке, но и тут 
проблема – получается нео�
боснованно дорого. Алла Ива�
новна сравнивает цены: 

� 60 рублей – стоимость про�
езда на автобусе до Москвы. 
30 рублей – стоимость проез�
да одной остановки по тонне�
лю под железной дорогой на 
маршрутке.

В семье Игоря и Елены Аве�
ричевых трое детей. Устроить 
всех в одну школу не удалось. 

Каждое утро Игорь с близ�
няшками�шестиклассница�
ми едет в московский лицей, 
а Елена с младшим сыном бе�
гут по тоннелю в щелковскую 
школу. И после этого надо не 
опоздать на работу.

ДЕЛО В ДЕНЬГАХ
Проект образовательного 

учреждения в Жегалове был 
завершен в начале этого года. 
Получилось красиво: в школь�
ном здании предусмотрен бас�
сейн, а на территории – огром�
ный стадион. Проект прошел 
экспертизу, был одобрен и 
утвержден Министерством 
строительного комплекса Мо�
сковской области.

Но строительство так и не 
началось. Стоимость его со�

ставила 1 млрд рублей – и тут 
выяснилось, что таких денег 
в администрации Щелковско�
го района нет. Бюджет до 2017 
года расписан, муниципаль�
ные вложения направлены на 
другие нужды и другие проек�
ты.

Уже сейчас соседние школы 
перестают зачислять детей из 
Жегалова – они, мол, и так пе�
реполнены учениками, живу�
щими на прикрепленных тер�
риториях. 

В администрации Щелков�
ского района подтвердили 
острую необходимость в по�
явлении школы, а также и 
то, что долгожданному стро�
ительству препятствуют фи�
нансовые затруднения. В 
течение года обсуждались раз�
личные пути поиска средств, 
рассматривались возможно�
сти с участием региональ�
ного бюджета. Также было 
предложение договориться с 
застройщиком ООО «Строй�
монтаж» о совместной оплате 
строительства школы. Самым 
приемлемым казался вариант 
построить школу поскромнее: 
учебное заведение на 500 мест 
без стадиона и бассейна будет 
стоить значительно дешевле. 
Но население в Жегалове при�
бывает, и в скором времени 
500 учебных мест тоже начнет 
не хватать.

ВЕСЕННИЕ НАДЕЖДЫ
В середине ноября руково�

дитель администрации Щел�
ковского района Алексей Ва�
лов встретился с жителями 
микрорайона. Большинство 
просьб и вопросов касалось, 
конечно же, появления в Же�
галове школы. Измученные 
утренними походами и по�
строением хитроумных логи�
стических ходов по вечерней 
доставке своих школьников 
домой родители буквально 
атаковали руководителя ад�
министрации.

Алексей Валов пообещал 
взволнованным жителям, что 
скоро школа будет. По его сло�

вам, начало строительства за�
планировано на весну 2017 
года, срок ведения работ – 14 
месяцев. Утвержден, по сло�
вам руководителя админи�
страции, тот самый проект на 
1100 мест с бассейном и ста�
дионом. Организационно�пе�
дагогическая структура шко�
лы предусмотрена как полная 
средняя общеобразователь�
ная с 1�го по 11�й классы. Стро�
ительство планируется вести 
за счет средств местного бюд�
жета и бюджета Московской 
области. Подрядчиком станет 
все то же ООО «Строймонтаж».

Некоторые родители полны 
радужных надежд:

� С нетерпением буду ждать 
весну! – радуется Светлана 
Свиридова. – Буду радоваться 
работающей технике и стро�
ительному беспорядку, глядя 
в окно! Так, надеюсь, что сын 
через пару лет все�таки пой�
дет, а не поедет в школу!

Некоторые же не скрывают 
сарказма.

� Если за четыре года власти 
не изыскали средства на, каза�
лось бы, самое необходимое � 
школу, то что помешает им по�
менять решение? Вдруг снова 
у них найдутся более важные 
расходы? – тревожится Оль�
га Колобова – ее дочке Арине 
как раз в 2018 году идти в пер�
вый класс. – Вижу, как соседи 
мучаются с этими утренними 
поездками до школы и уже на�
страиваю себя на худшее.

Оправдаются ли радостные 
надежды жителей Жегалова 
или окажутся правы скепти�
ки, станет ясно через несколь�
ко месяцев. «Подмосковье 
сегодня» будет следить за раз�
витием событий в Щелкове.

Никита НИКУЛИН, 
заместитель руководителя 
администрации Щелковского 
района по строительству:

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

- В соответствии с проектом планировки территории и 
проектом межевания территории микрорайона Жегалово, 
утвержденным постановлением главы городского посе-
ления Щелково № 127 от 14.09.2012, в микрорайоне пред-
усмотрено строительство средней общеобразовательной 
школы на 1100 учащихся. Строительство включено в 
муниципальную программу «Образование Щелковского 
муниципального района» на 2015-2019 годы. Формирова-
ние финансирования строительства школы планируется с 
участием средств бюджета Московской области.

Когда 
новые 

дома будут 
полностью 
заселены, 
школа на 
500 мест 

проблему 
не решит

ФОТО: 
NOVOSTROYKIN.RU

Через тернии 
в школу
Вопрос образования в одном 
из микрорайонов Щелкова «завис» 
из�за нехватки средств

В непогоду 
или гололед    

особенно 
сложно 

добираться 
до дальних 

школ  
младшим 
ученикам

ФОТО: КОНСТАНТИН 
ЧАЛАБОВ/РИА 

НОВОСТИ

В проекте 
новой школы 
предусмотрен 
бассейн, на 
территории – 
огромный стадион
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ПРИРОДНАЯ АНОМАЛИЯ
Ранее подобные погодные 

аномалии затрагивали столич�
ный регион лишь однажды – 
в 2010 году. Тогда отключения 
электроснабжения коснулись 
сотен тысяч жителей Подмо�
сковья, ведь пострадали имен�
но высоковольтные сети. С тех 
пор была проведена колоссаль�
ная работа по расчистке трасс 
и просек вдоль ЛЭП 35�220 кВ. 
И на этот раз вся высоковольт�
ка устояла, а жители областных 
центров последствия стихии на 
себе даже не почувствовали. 

Отключения этого года не 
были столь массовы и затронули 
лишь удаленные сельские тер�
ритории, СНТ и дачные посел�
ки, которые получают электри�
чество по сетям более низкого 
класса напряжения. Нормативы 
расчистки данных трасс были 
также соблюдены, но их оказа�
лось недостаточно. Трудность 
аварийных  работ заключалась 
именно в ремонте распредели�
тельных сетей напряжением 
6�10 кВ, которые проходят через 
лесные массивы.

Первые отключения элек�
троснабжения были зафикси�
рованы 11 ноября в Наро�Фо�
минском, Сергиево�Посадском, 
Пушкинском, Талдомском, 
Клинском, Солнечногорском, 
Мытищинском районах элек�
тросетей. Отдать должное опе�
ративности энергетиков, за 
сутки удалось запитать все со�
циально значимые объекты. 
Это позволило избежать кол�
лапса в жилищно�коммуналь�
ной сфере. На западе основные 
работы удалось завершить уже 
в течение нескольких дней. 
Больше других пострадал Дми�
тровский район, где решени�
ем главы даже был объявлен 
режим чрезвычайной ситуа�
ции. Там, где это было возмож�
но, подгоняли мобильные 

электростанции. Аварийно�вос�
становительные работы ве�
лись круглосуточно, были стя�
нуты дополнительные силы из 
соседних регионов, но послед�
ствия стихии отступать не спе�
шили… До сих пор, спустя уже 
две недели, в глубине дмитров�
ских лесов все еще слышны зву�
ки пил, идет вырубка угрожаю�
щих ЛЭП деревьев.

� Пока здесь живем, мы ни 
разу такого не видели, � делят�
ся воспоминаниями местные 
жители. � Деревья, как спички, 
складывались: друг дружку ва�
лили. В лес вообще опасно хо�
дить было, треск такой стоял, 
казалось, будто земля под нога�
ми сейчас треснет. 

КРУГЛОСУТОЧНАЯ ВАХТА
Смена бригады энергети�

ков длилась по 16 часов. Не�
сколько часов на сон и обрат�
но. Одежда даже просохнуть не 
успевала, рассказывали нам в 
Дмитровском районе электро�
сетей МОЭСК. Ведь места здесь 
болотистые, не каждая маши�
на пройдет. Главное было най�
ти место обрыва и доставить 
туда спецтехнику для расчист�
ки и проведения необходимых 
ремонтов. 

Сотни километров трассы 
вдоль ЛЭП приходилось обхо�
дить по несколько раз. Каждый 
третий обрыв, выявленный на 
линии, был повторный, при�
ходилось возвращаться на уже 
пройденные участки. А зна�
чит, жителям также приходи�
лось ждать, пока завершатся 
работы на вновь выявленных 
поврежденных участках. Это 
затрудняло назвать и точные 
сроки завершения работ, так 
как предугадать новое место 
падения дерева было невоз�
можно. 

� Мы только вернемся линию 
запускать, как они опять валят�

ся. Словно голову гидре отру�
бали: дерево спилишь, а на его 
месте еще три новых падает, � 
вспоминает главный инженер 
Дмитровского района электро�
сетей Михаил Чикин.

Тем, чьи населенные пункты 
нельзя было обеспечить элек�
троснабжением по резервной 
схеме, через передвижные элек�
тростанции, предлагали пересе�
литься. Адресную помощь ока�
зывали и спасатели МЧС. 

Восстановительные работы 
фактически не прекращались. 
Ночью энергетики использова�
ли специальные световые баш�
ни. Но основной фронт работ 
был связан именно с расчист�
кой и проводился в светлое вре�
мя суток. 

ПОСЛЕДСТВИЯ СТИХИИ
Чтобы восстановить элек�

троснабжение пострадавших 
районов, за все время ликвида�
ции последствий стихии было 
расчищено и вырублено поряд�
ка 50 000 угрожающих деревьев. 
На вопрос, почему нельзя было 
все работы провести заблаго�
временно, энергетики поясня�
ют: просеки для линий 6�10 кВ, 
которые в основном и пострада�
ли после ледяного дождя, расчи�
щены по нормативу – 10 метров. 
Деревья в подмосковных лесах – 
кратно выше этих нормативов. 
Под отключения попали и сети 
класса напряжения – 0,4 кВ, по 
ним осуществляется разводка 
уже непосредственно в самих 
деревнях или СНТ. Для них ох�

ранная зона составляет всего 2  
метра, да и вырубка для них не 
предусмотрена. 

Кроме того, от последствий 
стихии пострадали также част�
ные электросети, которые само�
стоятельно обслуживают кот�
теджные поселки и СНТ. В таких 
случаях сроки восстановления 
электроснабжения напрямую 
зависели от оперативности дей�
ствий их председателей, кото�
рые должны были сообщить в 
МОЭСК о своей готовности к по�
даче напряжения.  

В общей сложности из�за ле�
дяного дождя пострадали тыся�
чи километров проводов.  Толь�
ко за полторы недели работы 
энергетики уже восстановили и 
перетянули более 4000 км ЛЭП и 
заменили более 540 поваленных 
опор. И это только промежуточ�
ные цифры. Ведь сейчас ремонт�
ные работы все еще продолжа�
ются. По мере их завершения 
все потребители, запитанные 
по резерву, будут планомерно пе�
реведены на постоянные схемы 
электроснабжения.

ФАКТ 

363 бригады, 1740 человек участвовали 
в восстановлении электроснабжения.
439 единиц спецтехники и 192 
передвижные электростанции было 
задействовано в районах Подмосковья.

Последствия стихии, 
прошедшей в середине 
ноября по Московской 
области, все еще напоми-
нают о себе. Вдоль трасс 
в ледяном поклоне стоят 
до земли склонившиеся 
березы. Некоторые лес-
ные просеки до сих пор не 
сбросили с себя прозрач-
ные стеклянные одежды, 
позвякивая ветвями на 
ветру, словно колокольчи-
ками. Но сколь бы не за-
вораживающей была эта 
картина, ледяной дождь 
уже во второй раз стал 
для региона настоящим 
преодолением стихии. 
Прежде всего для энерге-
тиков. Ведь отяжелевшие 
от наледи деревья, падая, 
обрывали линии элек-
тропередачи. Ситуацию 
осложняли повторные 
обрывы, ведь деревья ва-
лились на провода прак-
тически в течение недели 
после удара стихии…

Режим ЧС: ледяной панцирь  
для севера Подмосковья
 Как энергетики боролись с последствиями ледяной стихии
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Подмосковье лидирует по финансирова-
нию современных разработок в фарма-
цевтике. В текущем году эта отрасль в 
Московской области выросла на 20%.

ЕКАТЕРИНА НИКИТИНА 
mosregtoday@mosregtoday.ru

ДЕНЬГИ НА ЗДОРОВЬЕ
Сегодня в регионе действуют 26 крупных 

фармацевтических предприятий, выпуска�
ющих около 12% от общероссийского объема 
фармпродукции и 50% от показателя по Цен�
тральному федеральному округу.

� Это единственная отрасль экономики, ко�
торая не просела в 2014 и 2015 годах и показа�
ла устойчивую тенденцию к росту, что в 2016 
году привело почти к 20%�ному увеличению 
объема производства, � отмечает зампред об�
ластного правительства Денис Буцаев. � Одно 
из условий уверенного роста производства � 
стабильный приток инвестиций. 

По его словам, фармацевтические компании 
ежегодно вкладывают в отрасль около 1 млрд 
долларов. Таким образом, по объему инвести�
ций в разработку инноваций в сфере фарма�
цевтики и биофармацевтики Подмосковье 
занимает первое место среди субъектов Рос�
сийской Федерации.

ДОРОГА КООПЕРАЦИИ
Быстрому росту отрасли способствует под�

держка региональных властей  территориаль�
ных инновационных кластеров. В этом году 
на базе кластера «Пущино» создана вторая в 
стране лаборатория доклинических и кли�
нических испытаний, сертифицированная 
в соответствии с международными стандар�
тами. Чуть раньше Московский физико�тех�
нический институт (МФТИ) в Долгопрудном 
и Центр высоких технологий (ЦВТ) «ХимРар» 
в Химках объединились в биофармацевтиче�
ский кластер «Северный». В течение послед�
них двух лет на базе кластера организовали 
около 50 малых инновационных компаний и 
разработали более 70 импортозамещающих 
лекарств.

Как отмечают в Мининвесте области, в фар�
мацевтике также активно развивается коопе�
рация между предприятиями малого и круп�
ного бизнеса. Так, например, ЦВТ «ХимРар» 
расширяет сеть малых предприятий, занима�
ющихся разработкой новых лекарственных 
средств при взаимодействии и сотрудниче�
стве с крупными производителями.

ИНВЕСТИЦИИ

Запуск обновленного пред-
приятия «Хенкель» позволит 
почти полностью обеспечить 
отечественный рынок косме-
тикой и шампунями немецко-
го качества, но при этом изго-
товленных в Подмосковье.

ЕКАТЕРИНА НИКИТИНА 
mosregtoday@mosregtoday.ru

ПАРАД БРЕНДОВ
Компания «Хенкель» присут�

ствует в нашем регионе уже три 
года и продолжает наращивать 
объемы выпускаемой продук�
ции. Этому способствует недав�
няя модернизация. На заводе 
установили новые линии по про�
изводству шампуней, красок для 
волос и гелей для душа таких 
известных брендов, как Palette, 
Syoss, Fa, Schauma, Taft и Gliss 
Kur. В итоге выпуск продукции 
вырос в четыре раза.

� Открытие завода «Хенкель» 
� это дополнительные инвести�
ции � около 1,5 миллиарда ру�
блей, � подчеркнул заместитель 

председателя правительства Мо�
сковской области Денис Буцаев. 
– Подмосковье заинтересовано в 
компаниях, недавно пришедших 
в регион, но еще более важны 
для нас предприятия, которые 
остаются в области и продолжа�
ют вкладываться в ее экономику. 

У НАС ДЕШЕВЛЕ
Инвесторы отмечают, что им 

комфортно работать в Подмо�
сковье. Здесь создана хорошая 
инфраструктура для развития 
предприятия, легко найти ква�
лифицированные кадры для ра�
боты на производстве. Кроме 
того, размещение завода в регио�

не гарантирует близость к основ�
ным партнерам компании.

� Самое главное – это очень 
благоприятная, очень проду�
манная инвестиционная по�
литика, которая проводится в 
Московской области, � отмеча�
ет президент «Хенкель» Россия 
и генеральный менеджер под�
разделения Henkel Beauty Care в 
России и СНГ Сергей Быковских. 
– Мы получаем адресную, целе�
вую поддержку со стороны пра�
вительства региона.

На сегодняшний день ногин�
ское предприятие «Хенкель» 
производит около 80% товаров 
компании, продающихся в на�
шей стране. Импортируются 
лишь те продукты, на которые 
нет массового спроса. Например, 
возрастная косметика, а также 
некоторые виды средств для ис�
пользования в салонах красоты. 
Однако руководство компании 
обещает продолжить изучать по�
тенциал продукции на рынке и 
постепенно достигнуть 100% им�
портозамещения. В конечном 
счете выиграет не только произ�
водитель, но и потребитель, ко�
торый получит продукцию по 
более доступным, чем у импорт�
ных аналогов, ценам.

ХОРОШАЯ ЗАРПЛАТА
Развитие предприятия – это 

еще и дополнительная возмож�
ность для трудоустройства жи�
телей области. Модернизация 
принесла дополнительно 260 
штатных и 300 внештатных ра�
бочих мест. На предприятии ра�
ботают в основном специалисты 
из Ногинского района и сосед�
них муниципалитетов. Зарпла�
та работников – выше средней 
по области. Кроме того, люди по�
лучают возможность постоянно 
повышать квалификацию.

На предприятии планируют 
расширяться и дальше. Так, уже 
в следующем году может начать�
ся строительство еще одного про�
изводственного цеха, в который 
компания инвестирует дополни�
тельно около 1,5 млрд рублей. За�
пустить новое производство пла�
нируют в 2019 году.

Немецкие шампуни  
из-за МКАД
ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ ] Завод «Хенкель» в Ногинске обеспечит 
работой более 500 жителей области

На заводе в Ногинске 
изготавливают 
продукцию под 
брендами Palette, 
Syoss, Fa, Schauma, 
Taft и Gliss Kur

Денис БУЦАЕВ,  
заместитель председателя правительства  
Московской области:

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

- ПРОЕКТ КОМПАНИИ «ХЕНКЕЛЬ» ЯВЛЯЕТСЯ ЛОКОМОТИВ-
НЫМ, приносит с собой не только инвестиции и рабочие 
места, но и значительно улучшает качество жизни.

ИННОВАЦИИ ] 

ДЕНЬГИ НА НОВЫЕ 
ЛЕКАРСТВА

Зарплата 
работников  

предприятия – 
выше средней 

по области

ФОТО:  АЛЕКСЕЙ ФИЛИППОВ/
ТАСС

Секрет роста отрасли 
в стабильных 
капиталовложениях

ФОТО:  ВЛАДИМИР СМИРНОВ/ТАСС

Пену для ванны 
можно будет 

купить по более 
доступной цене, 

чем в Европе

ФОТО:  FREEIMAGES.COM
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СОМНИТЕЛЬНЫЙ 
АССОРТИМЕНТ
П р о д у к т о �

вый магазин от�
крылся на пер�
вом этаже дома 
№ 16 по улице По�
беды в начале сен�
тября. Но даже за 
столь непродолжи�
тельное время сво�
его существования 
торговая точка успе�
ла вызвать бурю не�
годования со стороны 
обитателей пятнадца�
тиэтажки. 

Первое, что насторо�
жило жителей, � это вы�
веска, появившаяся над 
крыльцом. Почему�то ря�
дом с надписью «Продук�
ты. 24 часа» красовалось 
изображение… трех пив�
ных бутылок. Как уверяют 
люди, эта картинка отра�
жает истинную направлен�
ность магазина: в первую 
очередь здесь торгуют алко�
голем. Причем вопреки зако�
ну делают это даже ночью.

� За молоком сюда никто не 
ходит, – считает Елена Хазо�
ва, чья квартира расположена 
прямо над злополучным пави�
льоном. – Соседи неоднократно 
наблюдали картину, как туда за�
носили ящики с водкой. И это при�
том, что у магазина нет лицензии 
на продажу крепкого алкоголя и на 
полках стоит только пиво. 

РАЙОНЫ�КВАРТАЛЫ

ПРАЗДНИК ] 

УКРАШАТЬ 
РУЗУ НАЧАЛИ 
С ВИТРИН
Обычно праздничный вид Рузский рай-
он начинает принимать только в начале 
зимы. С первого декабря на улицах появ-
ляются огни, а с приближением Нового 
года их становится все больше и больше. 
Нынешний сезон торжеств в городе и 
районе начали намного раньше. Первы-
ми засияли магазины, уже вывесившие 
на витринах разноцветные гирлянды. А 
скоро в огнях утонуть должен весь муни-
ципалитет. 

НАТАЛЬЯ ГРИГОРЬЕВА
mosregtoday@mosregtoday.ru

ОБЩИМИ СИЛАМИ
� Хочется, чтобы район в Новый год был 

украшен не хуже, чем соседи по Подмосковью, 
� признается заведующая отделом рекламы ад�
министрации Рузского района Анна Скороду�
мова. – И нам в этом очень помогают местные 
предприниматели. 

По словам Скородумовой, в этом году укра�
шать витрины, входы и даже сами здания руз�
ские бизнесмены начали заранее. В централь�
ной части города уже выставили несколько 
елок, зажгли огоньки гирлянд и специальные 
светящиеся ленты. 

� Мы не ограничиваем предприятия в вы�
боре украшений и их количестве, � объясняет 
Скородумова. – Каждый здесь опирается в пер�
вую очередь на свой вкус и возможности. Но, 
как показывает практика, результат получает�
ся отличный. 

КТО ЛУЧШЕ? 
А с первого декабря одеваться в «празднич�

ное» начнут и городские улицы. Здесь все, по 
словам специалистов, будет традиционно. Так, 
на центральных магистралях появятся гир�
лянды белого и голубого цветов. На электриче�
ских столбах в Рузе, Тучкове и других населен�
ных пунктах развесят иллюминацию в форме 
снежинок, морозных узоров и других атрибу�
тов русской зимы. 

Порадуют глаз жителей района и наземные 
светящиеся фигуры. Полюбившиеся многим 
ружанам светящиеся фигуры ангела, лошадей 
и оленей снова появятся на городских улицах 
(где – пока секрет). 

� Начинают подтягиваться и наши учрежде�
ния культуры, � говорит Анна Скородумова. � 
Так, в клубах поселений обычно украшают не 
только фасад, но и стараются создавать атмос�
феру праздника внутри � устраивают темати�
ческие выставки. 

Как обычно, во время новогодних праздни�
ков в районе выбирают самый красивый на�
селенный пункт. В прошлом году в фаворитах 
оказались Колюбакино, Руза и Тучково. Ны�
нешних победителей определит специальная 
комиссия, которая начнет работать после того, 
как рабочие полностью украсят улицы. Закон�
чить развешивать гирлянды в муниципалите�
те должны 15 декабря. 

Роспотребнадзор, прокуратура, полиция, администрация – 
вот далеко не полный список мест, куда за последние три 
месяца жаловались обитатели высотки на улице Победы в 
Ивантеевке. Предметом их недовольства стал круглосуточ-
ный продуктовый магазин, расположенный на первом этаже. 
Жильцы многоэтажки утверждают, что торговая точка без 
всяких лицензий снабжает крепким алкоголем всех жела-
ющих. В том числе и по ночам. В результате покупатели, 
разгоряченные спиртным, портят жизнь всей округе круглые 
сутки.

ОЛЬГА ЧЕМОДАНОВА
mosregtoday@mosregtoday.ru

Вывеска 
с пивными 
бутылками 
насторожила 
горожан сразу 
после появления 
торговой точки

ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО  
ЖИТЕЛЯМИ ИВАНТЕЕВКИ

Ночное 
рандеву

ПОЗДНИЕ 
ПОСЕТИТЕЛИ
По словам жителей, число 

посетителей заметно возраста�
ет в ночные часы. При этом ме�
таллическая дверь магазина 
часто оказывается закрытой. 
Тогда покупатели, ничуть не 
стесняясь, начинают изо всей 
силы в нее колотить.

� Этот грохот слышен по все�
му дому – вплоть до 15�го эта�
жа, – жалуется Хазова. – Обыч�
но те, кто покупает здесь 
алкоголь, начинают его упо�
треблять прямо под нашими 
окнами. Нередко дело доходит 
до драк. Только вчера ночью 
мне пришлось вызывать наряд 
полиции.

Недовольство женщины раз�
деляет большинство обита�
телей 15�этажки: заявление с 
требованием закрыть магазин 
подписали собственники 28 
квартир. К нему они приложи�
ли список конкретных фактов 
с нарушениями тишины и по�
коя – с сентября таких случаев 
набралось около двух десятков.  

УПРАВУ НЕ НАЙТИ?
Действительно, в городском 

отделе полиции магазин на 
улице Победы знают хорошо. 
На одного из продавцов даже 
завели уголовное дело за неод�
нократную продажу алкоголя 
несовершеннолетним. Наслы�
шаны о проблеме и в админи�
страции Ивантеевки.

� По итогам рейдов владе�
лец данного магазина несколь�
ко раз привлекался к админи�
стративной ответственности 
за незаконную продажу спирт�
ных напитков, – рассказал 
Юрий Иванов, временно ис�
полняющий обязанности за�
местителя начальника отдела 
полиции по городскому окру�
гу Ивантеевка. – В таких случа�
ях предусмотрен штраф в раз�
мере от 5 до 10 тысяч.

Но единственное, что пока 
удалось сделать властям, – за�
ставить владельца бизнеса 
убрать сомнительную выве�
ску. Для более решительных 
действий оснований у муни�
ципалитета пока нет.

� Это нежилое помещение, 
изначально предназначенное 
под магазин, – объясняет кон�
сультант отдела развития ма�
лого предпринимательства и 
потребительского рынка Ко�
митета по экономике адми�
нистрации Ивантеевки Алла 
Иванова. – В соответствии со 
статьей 209 Гражданского ко�

декса РФ мы не 
имеем права 
диктовать соб�
ственнику, что 
он может там 

размещать. За�
претить им работать 

мы не имеем права, у 
нас нет таких полномо�

чий. 
Так, согласно федераль�

ному закону о государствен�
ном регулировании торговой 
деятельности хозяйствующий 
субъект сам выбирает режим 
работы и ассортимент реали�
зуемой продукции. 

Вместе с тем в администра�
ции заверили, что если торго�
вая точка в ходе дальнейших 
проверок попадется на ночной 
торговле алкоголем без лицен�
зии, то тогда отделаться штра�
фом владельцу уже не удастся.

CИТУАЦИЯ ] Ивантеевцы объявили 
войну магазину, круглосуточно 
торгующему спиртным

Посетители магазина зачастую 
распивают  алкоголь тут же, мешая 

спокойному сну жителей дома

ФОТО: МИХАИЛ ПОЧУЕВ/ТАСС
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Спортивный парк отдыха 
им. Ларисы Лазутиной, 
военно-патриотический 
парк «Патриот» и ряд 
культурных объектов 
в Больших Вяземах и 
Голицыне должны стать 
более популярными у 
гостей Подмосковья. Для 
этого достопримеча-
тельности Одинцовского 
района начнут реклами-
ровать в пригородных 
электричках. 

СВЕТЛАНА СОРОКИНА
mosregtoday@mosregtoday.ru

Соответствующее согла�
шение на днях подписано 
главой Одинцовского рай�
она Андреем Ивановым и 
генеральным директором 
Центральной пригородной 
пассажирской компании 
Михаилом Хромовым. 

Как следует из докумен�
та, помимо аудиогида, рас�
сказывающего пассажи�
рам электричек о главных 

достопримечательностях 
муниципалитета, в пер�
спективе на станционных 
платформах близ культур�
ных и спортивных объектов 
появятся информационные 
стенды и навигационные 
таблички с их описанием. 
А  в самих поездах � допол�
нительные материалы, ре�
кламирующие известные 
места. 

� Для нас это первый опыт 
такого взаимодействия. И 
он позволит нам усилить 
работу по популяризации 
внутреннего туризма, а так�
же повысит привлекатель�
ность знаменитых культур�
ных и спортивных объектов 
нашего района, � подчерки�
вает Андрей Иванов. 

Кстати, в рамках по�
пуляризации туристиче�

ских объектов Одинцовско�
го района уже заработал и 
специальный информаци�
онный центр, созданный 
на базе муниципального 
краеведческого музея. Со�
трудники учреждения пла�
нируют  разрабатывать 
интересные маршруты и 
предлагать их самостоя�
тельным туристам, а также 
агентствам и операторам. 

22 декабря Александру Павловичу 
Конакову, пенсионеру из Протви-
на, должно исполниться 78 лет. Но 
до этой внушительной даты Алек-
сандр Павлович мог и не дожить. 
Летом в Крыму он чуть не утонул. 
На помощь пришел молодой жи-
тель Дальнего Востока по имени 
Володя. Кроме имени и места 
жительства – города Магадана,  
Конаков о своем спасителе ничего 
не знает. Но надеется найти героя 
и отблагодарить его за второй 
день рождения. «Подмосковье 
сегодня» наравне с магаданскими 
журналистами решило помочь в 
этом протвинскому пенси-
онеру. 

НАТАЛЬЯ 
УПОРОВА
mosregtoday@
mosregtoday.ru

ОМРАЧЕННЫЙ 
ОТДЫХ
Каждое лето 

Александр Павло�
вич собирает че�
модан и покидает 
родное Протвино, от�
правляясь на отдых. 
Обычно едет к морю – теплое 
солнце хорошо влияет на суставы. В 
этом году пенсионер решил провести 
две недели в одном из крымских пан�
сионатов, расположенных в окрест�
ностях города Саки. 

� Там, в санатории, мы с Владими�
ром и познакомились, сидели за од�
ним столом, как�то разговорились, 
� вспоминает пенсионер. – Он расска�
зал, что живет в Магадане, что тоже 
приехал на несколько недель. 

Между мужчинами завязалась 
дружба – стали вместе ходить на пляж, 
оба занимались спортом. Правда, каж�
дый в меру возможностей: молодой че�
ловек играл в волейбол, пожилой про�
твинец разминал прооперированные 
недавно ноги. 

Оба много плавали – погода позво�
ляла, да и для здоровья морская вода 
оказалась полезна. Все хотели обме�
няться адресами, но было не до этого. 

� В один из дней были сильные вол�
ны, но я решил � все равно искупаюсь, 
� рассказывает Конаков. – А через не�
сколько десятков метров от берега по�
нял, что не справляюсь, тону. Начал 
звать на помощь. 

Первым отозвался на крики утопаю�
щего молодой магаданец, он бросился 
в воду и вытащил запыхавшегося пен�
сионера на берег. 

ПИСЬМО БЕЗ АДРЕСА
Правда, отблагодарить своего спаси�

теля Александр Павлович не успел. На 
следующий день Володя уехал, так и 
не оставив адреса. У спасенного оста�
лась только фотография, сделанная на 
пленочный фотоаппарат, имя и назва�
ние города. 

Но Конаков решил не отчаивать�
ся, и… написал в Магадан. Правда, 

не самому парню, а как в классике 
� «на деревню дедушке». На конвер�
те в графе «кому» предприимчивый 
пенсионер написал просто «Влади�
миру». А в строке «адрес»: г. Магадан, 
Главпочтамт, руководителю. В кон�
верт он вложил небольшую записку 
с текстом: «Володя! Привет! Если дой�
дут до тебя мои фотографии, сообщи, 
как ты жив и здоров!», номером теле�
фона и просьбой к почтальонам по�
пробовать отыскать парня. Послание 
не потерялось, дошло до местных 
СМИ, и теперь весь город разыскива�
ет героического Володю (фотография 
молодого человека тоже оказались в 
конверте). 

Пока никто на связь с Протвино не 
вышел, но пенсионер не унывает и 
очень надеется получить весточку с 
Дальнего Востока к именинам. 

ЧП ] 

ФРЯЗИНСКИЙ 
БИЗНЕСМЕН 
ПОПАЛ ПОД 
СЛЕДСТВИЕ ИЗ-ЗА 
КИНОАФИШИ
Шокирующий инцидент про-
изошел на днях во Фрязине 
– при попытке сноса незакон-
ной киноафиши владелец ре-
кламной конструкции устро-
ил потасовку с сотрудниками 
городской администрации, 
после чего принялся палить 
по оппонентам из пистолета. 
В отношении предпринима-
теля возбуждены уголовные 
дела за хулиганство и угрозу 
убийством.

АННА ПЕНКИНА
mosregtoday@mosregtoday.ru

НЕУДАЧНЫЙ ПОДАРОК
Полем битвы стала площад�

ка возле кинотеатра «Спутник», 
расположенного в доме № 1 по 
улице Школьной. Первый заме�
ститель главы администрации 
Фрязина Сайпудин Цакаев вме�
сте с сотрудниками муници�
пальных служб прибыл демон�
тировать афишу с расписанием 
фильмов, расположенную на ки�
нотеатре. Уже дважды в адрес 
хозяина конструкции, известно�
го бизнесмена Григория А., по�
ступали предписания о ее сносе. 
Но он их игнорировал. Когда ра�
бочие принялись за демонтаж, к 
«Спутнику» подъехала иномар�
ка с Григорием А. и его охран�
никами. Вспыхнула потасовка, 
в финале которой коммерсант 
выхватил пистолет и принялся 
палить то ли в воздух, то ли в за�
местителя главы Цакаева – сей�
час все эти нюансы устанавлива�
ет следствие. 

� Я в шоке от случившего�
ся, � признается глава админи�
страции Щелковского района 
Алексей Валов. – Как узнал о про�
исшествии, позвонил Григорию 
А. и спросил, зачем он это сде�
лал. Тот ответил, что у него не 
было выбора – на него якобы на�
пали. А пистолет ему давно пода�
рил президент Абхазии. 

У МЕЦЕНАТА СДАЛИ 
НЕРВЫ
Валов говорит, что хорошо 

знает бизнесмена. Известный 
предприниматель, владелец ГК 
«Гранд», слывет в районе меце�
натом. По словам Валова, тот за 
свой счет расселяет аварийное 
жилье, восстановил заброшен�
ный пионерлагерь. 

� Он очень тесно сотрудни�
чал с прежней администрацией 
Фрязина, но год назад туда при�
шел новый глава, � объясняет Ва�
лов. – И вот с ним у Григория А. 
отношения как�то сразу не зала�
дились.

Чем кончится противостоя�
ние бизнесмена и администра�
ции – покажет время. Но, судя 
по всему, коммерсанту не удаст�
ся уйти от ответственности – в 
отношении него возбуждено аж 
два уголовных дела – за хули�
ганство и угрозу убийством. Их 
расследование взял под личный 
контроль прокурор Московской 
области.

не знает. Но надеется найти героя 
и отблагодарить его за второй 
день рождения. «Подмосковье 
сегодня» наравне с магаданскими 
журналистами решило помочь в 
этом протвинскому пенси-

ОМРАЧЕННЫЙ 

Каждое лето 
Александр Павло�
вич собирает че�
модан и покидает 
родное Протвино, от�

Знаменитый 
военно-

патриотический 
парк «Патриот» 

открыт для 
гостей района

ФОТО: ДЕНИС ТРУДНИКОВ

Пенсионер 
надеется, что героя 

на фото узнает 
кто-нибудь из его 

знакомых

ФОТО:  ИА MAGADANMEDIA

МЕСТА НАДО ЗНАТЬ ] 

В ОДИНЦОВО НАМЕРЕНЫ ПРИВЛЕЧЬ ТУРИСТОВ

Найдись, Володя!
НУ И НУ ] Житель Протвина разыскивает 
своего спасителя в… Магадане
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с 1-й стр. ПОВОД ДЛЯ 
ЗНАКОМСТВА

� В 2008 году мы выбирали биз�
нес с наименьшими затратами, 
поэтому начали с заморожен�
ной продукции: за границей по�
купали полуфабрикаты � заморо�
женные торты, минимально на 
них воздействовали и получали 
высококачественный продукт 
постоянного качества, � расска�
зал Станислав Мизрахи, менед�
жер и совладелец булочной. �  В 
пекарном деле вообще не разби�
рались, и спросить совета тог�
да было не у кого. Пока нашли 
поставщиков, пока арендовали 
подходящее помещение... Стар�
товали с 55 кв. метров, приобре�

ли первые морозильные каме�
ры, кассу, стеллажи. На все это 
потребовалось около 400 тыс. 
рублей. Ассортимент продук�
ции был узкий, и по сравнению 
с сегодняшним это был вообще 
принципиально другой бизнес.

Сейчас булочная занимает 124 
кв. метра на первом этаже много�
этажного жилого дома в новом 
густонаселенном микрорайоне. 
Внутри не только торговая пло�
щадь, но и пекарня, и столики 
кафе. Работа булочной не вызы�
вает претензий у жителей дома, 

напротив, они здесь нередко зна�
комятся друг с другом. В пекарне 
масса постоянных клиентов, ко�
торые спешат сюда на завтраки 
или заказывают обеды. 

СЛОЙКА БЕЗ АКЦЕНТА
На сегодняшний день объе�

мы производства булочной – до 
тонны тортов в месяц, около 200 
изделий в день. Одних только 
слоек и сэндвичей здесь пред�
ставлено по 5�6 видов, а еще – 
разные виды булочек�«улиток», 
самса, безе, печенье. Помимо 
этого, уже почти два года булоч�
ная предлагает своим посетите�
лям комплексные обеды и осе�
тинские пироги. Организация 
собственного производства в 
мини�пекарне позволила значи�
тельно расширить ассортимент. 
Число рабочих мест увеличи�
лось до 10.

� Раньше, кстати, полуфабри�
каты слоек у нас были немецки�
ми, сейчас нашли подмосков�
ного поставщика, продукция 
которого оказалась в два раза де�
шевле и лучше, � поделился Ста�
нислав. – Так что импортозаме�
щение в этой сфере очень даже 
работает. Всего у нас около 30 по�
стоянных поставщиков, и 95% из 
них � подмосковные.

КТО ПОДДЕРЖИТ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ?

В ТЕМУ ]

ДЕНЬГИ НА СТАРТАП
Начинающий предприниматель может рассчи-
тывать только на субсидию в 58 800 рублей от 
Центра занятости населения, но при условии 
соблюдения определенных требований и 
защите бизнес-плана, в котором должно быть 
четко расписано, на что он планирует потра-
тить эти средства.
Уже работающие малые и средние предприни-
матели могут претендовать на более суще-
ственную помощь от государства, причем сразу 
в нескольких сферах. В Московской области 
они могут получить компенсацию затрат на 
присоединение к электрическим и газовым 
сетям, уплату процентов по кредитам, уплату 
первого взноса при заключении договора ли-
зинга, приобретение оборудования, позволяю-
щего модернизировать производство.
- Эти виды поддержки оказываются только 
предприятиям, специализирующимся на  обра-
батывающем производстве, а также работаю-
щим в сфере строительства, транспортировки 
и хранения, гостиничного бизнеса, в области 
общественного питания, информации и связи, 
- подчеркнул Денис Буцаев, зампред прави-
тельства Московской области, отвечающий, 
в том числе, и за развитие малого бизнеса. 
– Предприниматели должны быть зарегистри-
рованы на территории региона, у них должна 
отсутствовать задолженность по налогам и 
сборам.

ЗАТРАТЫ КОМПЕНСИРУЮТ
В Подмосковье есть целый ряд отдельных 
субсидий, предусмотренных предпринимате-
лям, предоставляющим социальные услуги 
в здравоохранении, организации кружков и 
секций для детей, реабилитации инвалидов. 
Компенсируются затраты и субъектам малого и 
среднего бизнеса, осуществляющим деятель-
ность в области ремесел, народных художе-
ственных промыслов, сельского и экологиче-
ского туризма.
Кроме региональной поддержки, предприни-
мателям помогают и муниципальные власти.
Так, например, по муниципальной программе 
«Предпринимательство городского округа 
Химки» малым и средним предпринимателям 
компенсируют затраты на оплату коммунальных 
услуг, также округ принимает участие в софинан-
сировании субсидий по модернизации оборудо-
вания и по социальному предпринимательству.
- Предприниматели не должны 
забывать, что субсидия пред-
усматривает создание новых 
рабочих мест, увеличение 
зарплаты и выручки. На 
каждый вложенный 
рубль государство 
должно получить 
отдачу в виде 
налогов. Если этого 
нет в бизнес-плане, 
конкурсную комиссию 
такие соискатели не 
проходят, - пояснили 
в финансовом отделе 
МБУ «Малый бизнес 
Химки».

ДЕНЬГИ

Денис БУЦАЕВ, 
заместитель председателя правительства 
Московской области – министр инвестиций и 
инноваций региона:

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

- В РЕГИОНЕ С КАЖДЫМ ГОДОМ РАСТЕТ ЧИСЛО ПОЛУ-
ЧАТЕЛЕЙ БЮДЖЕТНОЙ ФИНАНСОВОЙ ПОДДЕРЖКИ. 
Если в 2014 году их было 234, то в 2015-м более 320 пред-
принимателей получили в общей сложности более мил-
лиона рублей. Наибольший объем бюджетных средств 
выделяется, как правило, на приобретение оборудования 
с целью модернизации производства.

СВОЕ ДЕЛО В ЦИФРАХ

МИКРОПРЕДПРИЯТИЯ. 
В Московской области по состоянию на 1 января 
2016 года – 75 000. Доход - до 120 млн рублей в год. 

ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ.  
В Московской области по состоянию на 1 января 

2016 года - 209 000. 
Доход - до 120 млн рублей в год. 

МАЛЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ. 
В Московской области по состоянию 

на 1 января 2016 года – 6500.
Доход - до 800 млн рублей. 

СРЕДНИЕ ПРЕДПРИЯТИЯ. В Московской 
области по состоянию 

на 1 января 2016 года – 1084.
Доход – до 2 млрд рублей в год.

Светлана МАЛЕНКО, 
заместитель директора МБУ 
«Малый бизнес Химки»:

 МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

- ВСЕГО В ХИМКАХ БОЛЕЕ 14 ТЫС. СУБЪЕКТОВ МА-
ЛОГО И СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА. НАШЕ 
УЧРЕЖДЕНИЕ РАБОТАЕТ С 2014 ГОДА, ЗДЕСЬ НАХО-
ДИТСЯ ЕДИНЫЙ ЦЕНТР ПОДДЕРЖКИ ПРЕДПРИНИ-
МАТЕЛЬСТВА. Обращаются к нам за юридическими 
и финансовыми консультациями как на уровне 
стартапов, так и предприниматели со стажем. С 
каждым годом увеличивается число получателей 
субсидий от государства. В прошлом году было 
подано 58 заявок на 84 млн рублей, в этом году - 
61 заявка на 108 млн рублей бюджетных средств. 
Мы проводим опросы среди предпринимателей, 
выясняем, в какой информации они нуждаются, и 
устраиваем потом по этим темам для них семинары.

Хлебный 
бизнес

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ ]

Пекарня 
расположена 

удобно, на 
первом этаже 

многоэтажного 
дома

ФОТО: ДЕНИС ТРУДНИКОВ

Бывшая балерина 
планирует удивить 

покупателей 
замороженными 

тортами

ФОТО: ДЕНИС 
ТРУДНИКОВ

Внутри 
булочной 

уютно, 
можно 

не только 
купить 

выпечку, 
но и выпить 

кофе 

ФОТО: ДЕНИС 
ТРУДНИКОВ
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ПОИСКИ СТАНДАРТА
Надежда, на внешности  ко�

торой многолетнее занятие бу�
лочным бизнесом совершенно 
не отразилось, открыла секрет 
стройной фигуры. Оказывает�
ся, предпринимателю просто не�
когда посиживать за столиком 
со вкусной выпечкой и попивать 
кофе. День бизнесмена расписан 
по минутам, а иногда приходится 
отстаивать свои интересы в раз�
нообразных инстанциях.

� Вот, например, все нервы вы�
мотало разбирательство с хим�
кинскими налоговиками, они 
незаконно оштрафовали нас, и 
около года ушло на восстановле�
ние справедливости, а потом еще 
2 месяца � на то, чтобы вернуть 
уплаченный штраф, � рассказа�
ла Надежда. – А недавно пришли 
к нам из городской администра�
ции, заявили, что вывеска наша 
не соответствует принятой кон�
цепции, по которой она должна 
быть выполнена из светящихся 
букв. Новую вывеску нужно еще 
согласовать, изготовить, подве�
сти к ней электричество � все это 
обойдется в 100 тыс. рублей. Но 

ведь если есть концепция, дол�
жен же быть и какой�то еди�

ный, уже согласованный 
стандарт?!

С тем, что в работе с ма�
лыми предпринимателя�
ми не хватает системно�
сти, согласен и Станислав:

� Любой вопрос, кото�
рый можно решить мак�
симум за неделю, у нас по�

чему�то решается месяцами. 
Нужна стандартизация, ко�

торая касалась бы всех вопро�
сов при создании малого бизне�

са. Удалось же с помощью МФЦ 
избавиться от многих бюрокра�

тических проволочек, почему бы 
такие же «окна» не сделать и для 
предпринимателей, чтобы все ус�
луги имели определенный стан�
дарт, стоимость и оказывались за 
четко определенное количество 
дней. 

СНОВА В ПУТЬ
Между тем предпринимателей 

радует, что ситуация с надзорны�
ми органами сейчас значительно 
улучшилась. Если нет нарушений 
и жалоб – то нет и проверок. 

� В прошлом году удалось по�
лучить еще и помощь от государ�
ства – нам компенсировали 50% 
средств, потраченных на приобре�
тение оборудования, � рассказал 
Станислав. � В этом году подали 
заявку на частичную компенса�
цию коммунальных платежей, за�
верили кучу выписок, потрати�
ли и время, и деньги. Но так как 
наш арендодатель – физлицо, ком�
пенсацию нам не утвердили, хотя 
по ней могли бы вернуться поряд�
ка 100 тыс. рублей. Компенсация 
арендных платежей нам тоже не 
положена, по этой же причине. 
Меж тем практически все аренду�
емые помещения на первых эта�
жах жилых домов принадлежат 
физическим лицам, и с этой про�
блемой сталкивается множество 
предпринимателей.

Несмотря на все трудности, биз�
нес все�таки затягивает. И теперь 
уже Надежда и Станислав гото�
вятся к реализации нового про�
екта � полномасштабного произ�
водства замороженных тортов, до 
20 тонн в месяц. Совладельцы бу�
лочной разрабатывают новые ре�
цепты, пишут бизнес�план, ищут 
инвесторов. Они уверены, на со�
временном автоматизированном 
производстве из отечественного 
сырья должен получиться про�
дукт, не уступающий импортным 
аналогам. Это и бизнес расширит, 
и добавит поступления в бюджет, 
и создаст рабочие места в округе, а 
значит, и их путь «За мечтой» еще 
до конца не пройден.

ДЕНЬГИ

  
к сведению

В 2015 году ООО «Малвикъ» из Истринского 
района, занимающееся производством кон-

дитерских изделий, получило субсидию в 1,5 млн 
рублей, компенсирующую затраты на уплату процен-

тов по кредиту. Микропредприятие из Долгопрудного 
ООО «Дол-Хлеб», специализирующееся на производстве 

хлеба и мучных кондитерских изделий, получило ком-
пенсацию в размере 89 тыс. рублей на уплату аванса по 

договору лизинга хлебного автофургона. Малое кондитер-
ское предприятие ООО «Альконд» из Дмитрова полу-
чило 2,2 млн рублей в качестве компенсации затрат на 
приобретение фасовочного аппарата и гомогенизатора 
для сливочного масла, модернизирующих производ-

ство. А малому предприятию «Калининградхлеб» 
из Королева выдана субсидия в размере более 

3 млн рублей, компенсирующая приобре-
тение расстойного шкафа и газовой 

хлебопекарной печи.

КАКИЕ БЫВАЮТ БУЛОЧНЫЕ
ПРАКТИКА

Стационарная булочная-
кондитерская 
Заведение представляет собой отдельное поме-
щение, где реализуется широкий ассортимент 
хлебобулочных изделий. Вариант простой пере-
продажи хлеба, булочек и пирожных, доступный 
и менее затратный по сравнению с организацией 
собственного производства. 

Переносная палатка по продаже 
хлебобулочных изделий 
В этом случае можно арендовать место в людной 
части города и открыть там ларек. Этот вариант от-
лично подойдет начинающим предпринимателям, 
поскольку не требует большого стартового капита-
ла. Кроме этого, мобильность палатки позволяет в 
любое время переехать, тем самым выбрав наибо-
лее подходящее место для торговли. 

Выпечка булочек  
в домашних условиях 
Эта идея бизнеса на дому своими руками подой-
дет женщинам в декретном отпуске или людям, 
ищущим дополнительный заработок. Основная 
задача – наладить мини-производство выпечки и 
найти хороший канал сбыта. Такой вариант бизнеса 
с нуля очень прибыльный, не требующий больших 
финансовых вложений. 

Булочная-пекарня
Для мини-пекарни стоит арендовать большое 
помещение, где поместится все оборудование и 
в котором будет комфортно работать. Площадь 
следует разделить на отдельные зоны: цех для 
хранения сырья, производственную площадь, 
подсобное помещение. Естественно, арендовать 
большое помещение в центре крупного города 
нерентабельно, поэтому пекарню по производству 
хлебобулочных изделий лучше всего открывать 
за городом. А точки реализации кондитерских 
изделий располагать в центре, в местах с высокой 
проходимостью людей.

 наглядно 

КАК ОТКРЫТЬ БУЛОЧНУЮ-ПЕКАРНЮ

На среднеазиатских 
лепешках тоже можно 

неплохо заработать

ФОТО: DPA/TASS

Подмосковные 
слойки оказались 

лучше немецких 
полуфабрикатов

ФОТО: ДЕНИС ТРУДНИКОВ

Ф
О

ТО
: P

IX
A

B
A

Y.
CO

M

Владельцы 
булочной 
в поисках 

новых  
рецептов не 

отказываются 
от традиций

ФОТО: ДЕНИС 
ТРУДНИКОВ

3/ Официально оформляем бизнес

5/ Нанимаем персонал

4/ Оборудуем пекарню
Для производства

Для торговли:

Для персонала 
и посетителей:

2/ Выбираем место и помещение для пекарни
• Производственные площади
• Склад              • Торговый зал

• Регистрация в ФНС
• Санитарно-эпидемиологические 

заключения от Роспотребнадзора
• Разрешения от Росстандарта 

и пожарной инспекции

• Технолог
• Пекари 
• Уборщица
• Кассир

• Машина для смешивания теста
• Печь
• Шкаф для расстойки теста
• Столы
• Раскатыватель теста
• Просеиватель муки
• Сырье: мука, дрожжи, масло и др.

• Витрины
• Сейф
• Кассовый аппарат, 

зарегистрированный в налоговой

• Сантехника
• Бытовая мебель

1/ Определяем тип пекарни
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ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении аукциона по продаже арестованного имущества в 

процессе исполнительного производства, переданного на реали-
зацию УФССП по Московской области

1. Организатор аукциона: ООО «СУХОЙ ПОРТ ЗАПАДНЫЙ» (119019, г. 
Москва, ул. Ленивка, д. 3, стр. 11, ОГРН 1097746741916), действующее 
по поручению ТУ Росимущества по Московской области на основании гос. 
контракта №0148100001416000042 от 27.06.2016 г.
2. Форма аукциона: открытый по составу участников и открытый по фор-
ме подачи предложений о цене имущества.
3. Цена имущества и размер задатка: указаны в российских рублях (руб.).
4. Используемые сокращения: пл. – площадь; н/ц – начальная цена; з-к 
– задаток; ш/а – шаг аукциона, кад. № - кадастровый номер; г/в – год 
выпуска; с-к – собственник, пор. – поручение, ЭТП – электронная торго-
вая площадка, ЭП – электронная подпись.
5. Имущество, составляющее предмет аукциона, время проведения аук-
циона (по московскому времени):
Лот № 1: Земельный участок, общей площадью 1210 кв.м, адрес: МО, 
Одинцовский р-н, Никольское с/п, в районе п. Криуши, СНТ «Чамры», 
уч. 509, с-к Долгова А.Н., пор. 645 от 06.09.2016, н/ц 850000,00 руб., з-к  
42500,00 руб., ш/а  2125,00 руб., повторные торги, начало торгов 12:00. 
Лот № 2: Земельный участок общей площадью 1349 кв.м, адрес: МО, 
Одинцовский р-н, Никольское с/п, в районе п. Криуши, СНТ «Чамры», 
уч. 505, с-к Долгова А.Н., пор. 645 от 06.09.2016, н/ц 935000,00 руб., з-к  
46750,00 руб., ш/а  2337,50 руб., повторные торги, начало торгов  12:00.   
Лот № 3: Земельный участок общей площадью 1500 кв.м, расположенный 
по адресу: МО,Одинцовский р-он, Никольское с/п, в районе п. Криуши, 
СНТ «Чамры», уч. 503, с-к Долгова А.Н., пор. 645 от 06.09.2016, н/ц 
1105000,00 руб., з-к  55250,00 руб., ш/а 2762,50, повторные торги, на-
чало торгов 12:00.  
Лот № 4: 1-ком. квартира, общей площадью 36,5 кв.м, адрес: МО, 
г. Мытищи, ул. Борисовка, д. 8А, кв. 6, с-к Муратова С.А., пор. 646 от 
06.09.2016, н/ц 3401779,56 руб., з-к  170 088,98 руб., ш/а  8504,45 руб., 
повторные торги, начало торгов  12:10.
Лот № 5: 2-ком квартира, общей площадью 40,5 кв.м, адрес: МО, г. 
Подольск, Южный проезд, д. 9, кв.46, с-к Керимов А.Н., пор. 648 от 
06.09.2016, н/ц  2334440,00 руб., з-к  116722,00 руб., ш/а 5836,10 руб., 
повторные торги, начало торгов 12:20.
Лот № 6: Стойка для грызунов, с-к ООО «Ветцентр», пор. 651 от 
06.09.2016, н/ц  147360,93 руб., з-к  7368,05, ш/а  368,40 руб., повторные 
торги, начало торгов 12:30.
Лот № 7: Стойка рыбная, с-к ООО «Ветцентр», пор. 651 от 06.09.2016, н/ц 
245205,45 руб., з-к 12260,27, ш/а 613,01 руб., повторные торги, начало 
торгов 12:30.
Лот № 8: 1-ком квартира, общей площадью 39,4 кв.м, адрес: МО, Один-
цовский район, п. ВНИИССОК, ул.  Дружбы,  д.5, кв.170, с-к Циклаури 

Н.В., пор. 661 от 14.09.2016, н/ц 3049800,00 руб., з-к 1 524 900,00 руб., 
ш/а 7624,50 руб., повторные торги, начало торгов 12:00. 
Лот № 9: Автомобиль Шевроле Круз, 2012 г/в, гос. номер К180ТМ 190, 
цвет: серый металлик, с-к Петрушина Н.А., пор. №683 от 23.09.2016, н/ц 
348500,00 руб., з-к   17425,00 руб., ш/а 871,25 руб., повторные торги, 
начало торгов 12:40.
Лот № 10: 1-ком. квартира, общей площадью 40,5 кв.м, адрес: МО, Ра-
менский район, г. Раменское, ул. Дергаевская, д. 26, кв. 94, с-к Шма-
рова Н.В., пор. №687 от  23.09.2016, н/ц  2890000,00 руб., з-к 144500,00 
руб., ш/а 7225,00 руб., повторные торги, начало торгов 12:50.
Лот № 11:  Земельный участок, общей площадью 1005 кв.м, с располо-
женным на нем жилым домом, общей площадью 132,8 кв. м, адрес: МО, 
Истринский р-н, Ермолинский с.о., дер. Духанино, ул. Рождественская, 
д. 36, с-к Максимов Б.А., пор. №712 от  03.10.2016, н/ц 5 595 434,40 руб., 
з-к  279771,72  руб., ш/а 13988,59 руб., повторные торги, начало торгов 
13:00.
Лот № 12: Станция дизельная 6-ти цилиндровая, мод. 1C200-20/FL с на-
сосом CAPRARI MEC-mg100/2,  г/в 2011, с-к Крестьянское (фермерское) 
хозяйство Бружуков Ю.И., пор. №716 от 03.10.2016, н/ц   1 115 700,09  
руб., з-к  55785,00  руб., ш/а   2789,25   руб., повторные торги,  начало 
торгов 13:10.
6. Основание для реализации имущества: постановления судебных при-
ставов-исполнителей о передаче имущества для реализации на торгах, 
вынесенные во исполнение решения судов о взыскании. Имущество, ука-
занное в данных лотах, может быть отозвано с торгов в любой момент 
на основании постановления судебного пристава-исполнителя, решения 
суда.
7. Обременение имущества: имущество содержит обременения в виде 
арестов, запретов на отчуждение, ипотеки.
8. Дата и место проведения аукциона: торги по лотам №№1-7, 9-12 со-
стоятся 20.12.2016, торги по лоту №8 состоятся 27.12.2016 на ЭТП по 
адресу: http://el-torg.ru
9. Время и место подачи заявок на участие в аукционе и предложений 
о цене имущества: прием заявок по лотам №№1-7, 9-12 до 13.12.2016 
до 17:00, по лоту №8 до 20.12.2016 до 17:00 по московскому времени.  
Прием заявок на сайте http://el-torg.ru осуществляется в соответствии с 
регламентом ЭТП и подписывается ЭП должностного лица заявителя (для 
юр. лиц) или ЭП заявителя (для физ. лиц).
10. Порядок внесения необходимого для участия в аукционе задатка, дата 
перечисления задатка на счет Организатора аукциона: к торгам допуска-
ются лица, оплатившие сумму задатка (5%) по залоговому имуществу и 
обозначенную сумму задатка по незалоговому имуществу по реквизитам: 
ООО «СУХОЙ ПОРТ ЗАПАДНЫЙ», р/с 40702810402390001257 в АО «Аль-
фа-Банк», г. Москва, к/с 30101810200000000593, БИК 044525593, ИНН 
7710759973, КПП 770401001 не позднее окончания срока подачи заявок, 
которые признаются заключившими договор о задатке, а также предста-
вившие заявку на торгах с документами, указанными в соответствующем 

пункте 11 Извещения.
11. Порядок оформления участия в аукционе: для участия в аукционе 
претенденту необходимо представить следующие документы, размещен-
ные на ЭТП и подписанные ЭП должностного лица заявителя (для юр. 
лиц) или ЭП заявителя (для физ. лиц).:
– платежный документ о задатке;
– копию паспорта или иного заменяющего его документа, удостоверяю-
щего личность Претендента (для физ. лиц);
– нотариальное согласие супруга/заявление об отсутствии зарегистри-
рованного брака (если требует законодательство РФ) – для физ.лиц;
– нотариально заверенные копии учредительных документов;
– документы, подтверждающие полномочия органов управления;
– письменное решение о приобретении имущества;
– выписку из ЕГРЮЛ/ЕГРИП (не позднее 1 месяца до подачи заявки);
– копию бухгалтерского баланса на последнюю отчетную дату (для юр. 
лиц/ИП)
– анкету-сведения об участнике, размещенную на сайте организатора 
торгов в соотв. с ФЗ № 115 от 07.08.2001 г.
12. Порядок определения лица, выигравшего аукцион: выигравшим тор-
ги признается лицо, предложившее на торгах наиболее высокую цену, с 
которым в день торгов подписывается электронно протокол о результатах 
проведение торгов. 
Возврат задатка проигравшим участникам аукциона осуществляется в 
течение 5 рабочих дней после торгов. 
Победитель должен в течение 5 дней полностью оплатить имущество, 
приобретенное на торгах, и заключить договор купли-продажи в течение 
5 дней для заложенного имущества/не ранее 10 дней для арестованного 
имущества, по адресу Организатора торгов, указанному выше. 
В случае неоплаты или отказа в подписании протокола о результате тор-
гов задаток не возвращается. 
Выигравший торги будет обязан осуществить необходимые действия по 
оформлению технической документации, по получению правоустанавли-
вающих документов в соответствующих государственных органах за свой 
счет.
Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, не нашедшие отраже-
ния в настоящем информационном сообщении, регулируются законода-
тельством РФ.
13. Данное информационное извещение, а также более подробная ин-
формация о данных торгах размещены на официальном сайте РФ для 
размещения информации о проведении торгов http://torgi.gov.ru и на 
сайте Организатора торгов http://spz-rus.ru. Результаты торгов по ло-
там, указанным в настоящем информационном извещении, публикуются 
на официальном сайте РФ для размещения информации о проведении 
торгов http://torgi.gov.ru.
14. Получение дополнительной информации по рабочим дням по адресу 
Организатора торгов: 119019, г. Москва, ул. Ленивка, д. 3, стр. 11, теле-
фон для справок: +7(495)646-03-64.

ТУ Росимущества в МО в лице ЗАО «Оргжилцентр» (ИНН: 7715000139, тел.: 
8 (495) 763-83-45) Гос. контракт от 11.01.16 № 0148100001415000085 сообща-
ет о проведении публичных торгов в электронной форме с закрытой формой 
подачи предложений о цене по продаже: Повторные торги по продаже залож. 
им-ва – Прядко Н.Г. (Поруч. №780) 2-к кв-ра, пл. 43,4 кв.м, адрес: МО, Сер-
гиево-Посадский муниц. р-н, г.п. Хотьково, г. Хотьково, ул. Михеенко, д. 8, кв. 
23, нач. прод. цена 1 966 560 руб.; Гришаковой О.Н. (Поруч. №782) 1-к кв-ра, 
пл. 38,9 кв.м, адрес: МО, Одинцовский р-н, Успенский с.о., пос. Горки-10, д. 26, 
кв. 71, нач. прод. цена 2 720 000 руб.; Прибегина О.Ю. (Поруч. №784) зем. уч. 
№398, пл. 1330 кв.м, кад.н.: 50:08:0050136:546, адрес: МО, Истринский р-н, с/
пос. Павло-Слободское, в 400 м западнее с. Павловская Слобода, нач. прод. цена 
12 120 886,1 руб.; Чернышкова К.С. (Поруч. №785) а/м ZAZ Chance, г.в. 2010, г/н 
Н489КВ190, нач. прод. цена 107 100 руб.; Хочава О.Т. (Поруч. №787) сад. д., пл. 
426,7 кв.м, зем. уч., пл. 2120 кв.м, адрес: МО, Истринский р-н, Обушковский с.о., 
СНП «Лира-С», уч. 22, нач. прод. цена 21 403 680 руб. Торги по залож. им-ву – Чу-
рилова М.В. (Поруч. №904) а/м Volkswagen Jetta, 2008 г.в., г/н М476КР190, нач. 

прод. цена 599 500 руб. в соотв. с реш. Мещанского р-го суда г. Москвы по делу 
№2-6974/11; Сафроновой Е.А (Поруч. №925) дом, пл. 212,3 кв.м, зем. уч., пл. 614 
кв.м, адрес: МО, Щелковский р-н, пос. Свердловский, СНТ «Здоровье-1», уч. 56, 
нач. прод. цена 3 636 524 руб.; Свиридова А.В. и Свиридовой Т.А. (Поруч. №934) 
2-к кв-ра, пл. 67,1 кв.м, адрес: МО, г. Железнодорожный, ул. Автозаводская, д. 
4, корп. 2, кв. 266, нач. прод. цена 5 244 000 руб. Торги по залож. им-ву 14.12.2016 
в 12.00 (прием заявок с 10:00 29.11.2016 до 18:00 07.12.2016), задаток 5% от нач. 
прод. цены. Торги проводятся на электронной торговой площадке Центра Реали-
зации – business.centerr.ru, далее «ЭТП» в порядке, установленном регламентом 
ЭТП и зак-вом РФ. К торгам допускаются заявители, зарегистрированные на ЭТП, 
представившие на ЭТП заявку на участие в торгах с док-ми в форме электронного 
док-та и подписанные электронной подписью: Платеж. поруч. с отметкой банка 
об оплате задатка; Ценовое предложение; Опись предст. док-тов; Доверенность 
на лицо, подающее заявку; физ. лица – док-т, удост. личность; юр. лица – нотар. 
копии учр. док-тов, св-во о гос. регистрации юр. лица, св-во о постановке на на-
лог. учет; выписка из ЕГРЮЛ, выданная не более чем за 4 месяца, док-ты, подтв. 

полномочия органов управления и решение соотв. органа управления о приобре-
тении им-ва при необходимости, копия бухг. баланса на посл. отч. дату и опла-
тившие задаток на р/с ЗАО «Оргжилцентр» 40702810400000141433 в Банке ВТБ 
24 (ПАО) г. Москвы БИК 044525716 к/с 30101810100000000716 КПП 770501001 
не позднее чем за 5 раб. дней до даты проведения торгов. Выигравшим торги 
признается лицо, предложившее на торгах наиболее высокую цену, в день торгов 
оно подписывает электронной подписью пр-л о результатах публичных торгов и 
должно в течение 5 дней внести сумму, за которую им куплено им-во, при невне-
сении этой суммы, а также уклонении от подписания прот-ла о рез-тах публичных 
торгов задаток не возвр-ся, с момента внесения в течение 5 дней заключается 
д-р купли-продажи залож. им-ва. Для арест. им-ва – пр-л о результатах публич-
ных торгов имеет силу д-ра. Возврат задатка осущест. в теч. 5-раб. дней с момен-
та получения заявления от лица, не ставшего победителем торгов. Документом, 
подтверждающим поступление задатка на счет Организатора торгов, является 
выписка со счета Организатора торгов. Инф. об имуществе, порядок проведения 
торгов на ЭТП, stroyregion.ru и torgi.gov.ru.

МИНИСТЕРСТВО ИМУЩЕСТВЕННЫХ ОТНОШЕНИЙ  
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

РАСПОРЯЖЕНИЕ 
от 24.11.2016    № 13ВР-1800   Московская область 

Об определении перечня объектов недвижимого имущества, в 
отношении которых налоговая база определяется как кадастро-
вая стоимость
В соответствии со статьей 378.2 Налогового кодекса Российской Феде-
рации, Законом Московской области от 21.11.2003 № 150/2003-ОЗ «О 
налоге на имущество организаций в Московской области», Федеральным 
законом от 04.10.2014 № 284-ФЗ «О внесении изменений в статьи 12 и 85 
части первой и часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации и 
признании утратившим силу Закона Российской Федерации «О налогах на 
имущество физических лиц», Законом Московской области от 18.10.2014 
№ 126/2014-ОЗ «О единой дате начала применения на территории Москов-
ской области порядка определения налоговой базы по налогу на имущество 
физических лиц, исходя из кадастровой стоимости объектов налогообло-

жения» и руководствуясь Положением о Министерстве имущественных 
отношений Московской области, утвержденным постановлением Прави-
тельства Московской области от 29.10.2007 № 842/27:
1. Определить перечень объектов недвижимого имущества, в отношении 
которых налоговая база определяется как кадастровая стоимость, на 2017 
год (прилагается).
1.1. Установить, что перечень объектов недвижимого имущества, в отно-
шении которых налоговая база определяется как кадастровая стоимость, 
состоит из зданий (строений, сооружений). Налоговая база определяется 
как кадастровая стоимость и в отношении помещений, входящих в состав 
таких зданий (строений, сооружений).
2. Контроль за выполнением настоящего распоряжения возложить на 
заместителя министра имущественных отношений Московской области 
Ю.Ю. Лаврякова.

Министр имущественных отношений
Московской области А.В. АВЕРКИЕВ
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Семейный фестиваль «Вселенная 
по имени Мама!», организован-
ный благотворительным фондом 
Оксаны Федоровой «Спешите де-
лать добро!», прошел в Одинцове. 
Мамы и папы, бабушки и дедушки 
смогли посвятить этот день своим 
детям и внукам. Их пригласили 
на развивающие мастер-классы, 
консультации педагогов и пси-
хологов, а также уроки красоты 
от лучших мастеров-стилистов 
и зажигательный концерт. На 
празднике побывали около 1500 
гостей из самых разных уголков 
Подмосковья, а вместе с ними и 
наш корреспондент.

ЗЛАТА ГУЖЕНОВА  
mosregtoday@mosregtoday.ru

ВРЕМЯ НА СЕМЬЮ
Один из крупнейших в регионе 

спортивных комплексов – Волейболь�
ный центр Московской области в 
Одинцове � на один день стал центром 
притяжения для многих подмосков�
ных семей.

Огромный холл спортивного ком�
плекса быстро наполнился радост�
ным детским гомоном. Для маленьких 
участников фестиваля и их родителей 
здесь распределили удобные зоны для 
мастер�классов. В одной из них, сидя 
за детским столиком, пятилетняя 
Даша с восторгом разминает пласти�
лин и рассказывает родителям, что 
она хочет смастерить.

� Давай сделаем Мусю нашу, � повора�
чивается Даша к маме. – Ты делай мор�
дочку и туловище, а я бантик.

� А что мы поручим делать папе? 
� Папа хвостик сделает, � распоряжа�

ется маленькая мастерица.
Вся семья принялась увлеченно ле�

пить кошку Мусю. Результатом оста�
лись довольны все без исключения.

� Мы очень рады, что попали на этот 
чудесный праздник, � рассказывает 
Наталья Белова, мама Даши. – Здесь, 
на время забыв про занятость, мы не 
просто совместно провели время, а 
что�то вместе создали. Пусть это даже 
просто поделка из пластилина, но в 
ее изготовлении приняли участие все 
члены семьи, для дочери это очень 
важно.

� Из�за вечной занятости на работе 
нам удается мало времени уделять на�
шим детям, такие мероприятия для нас 
просто отдушина, � присоединяется к 
разговору Борис Белов, Дашин папа.

ВОШЛИ В ОБРАЗ
Рядом с зоной для лепки стоят столы 

для рисования песком. Детвора под ру�
ководством опытных педагогов увле�
ченно воплощает в жизнь свои первые 
шедевры.

Чуть левее – зоны для мастер�классов 
по флористике, рисованию и росписи. 
Другая часть холла пользуется успехом 
у мам и бабушек. Здесь можно получить 
полезные советы по уходу за кожей и 
волосами, а также сделать макияж и 
праздничную прическу.

� Пока дети заняты играми, я решила 
уделить немного времени себе, � расска�
зывает Ольга Мухаметшина. � В резуль�
тате – великолепная прическа и хоро�
шее настроение! Теперь не стыдно и на 
концерт отправиться. Думаю, мои ребя�
та, а их у меня пятеро, включая супру�
га, по достоинству оценят новый образ.

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ  
ЭКСПРЕСС-ПОМОЩЬ 
Совместные развлечения с детьми и 

уроки красоты – это не единственное, 

что ждало гостей праздника. Для ро�
дителей опытные педагоги и психо�
логи подготовили полезные лекции и 
индивидуальные консультации.

– Часто у родителей не хватает вре�
мени, чтобы сводить ребенка к пси�
хологу или к логопеду, но вопросы 
по развитию задать необходимо, � по�
ясняет Ольга Юткина, руководитель 
общественной организации «Содру�
жество педагогов и психологов ран�
него развития». – Наши специалисты 
сегодня отвечают на все наболевшие 
вопросы родителей. Допустим, как 
нужно обучать чтению или почему 
малыш никак не может начать разго�
варивать.

ТАНЦУЮТ ВСЕ!
В поле нашего зрения попала моло�

дая пара явно будущих родителей.
� Через несколько месяцев у нас по�

явится сын, и мы решили прийти 
сюда, так сказать, посмотреть, что 
нас ожидает, � объясняет Анна Нику�
лина. 

� А мне как будущему папе очень 
интересно посмотреть, чем можно бу�
дет занять ребенка, � поддержал су�
пругу Николай. – Время идет быстро, 
не успеешь оглянуться, как нужно 
будет уже подбирать какое�то увле�
чение. Поэтому мы решили заранее 
изучить все направления. Даже узна�
ли, в каком возрасте нужно начинать 
учить малыша читать.

В этот момент по громкой связи 
всех собравшихся приглашают прой�
ти в зрительный зал – начинается 
праздничный концерт. Юные арти�
сты подготовили для зрителей зажи�
гательные номера. Ритмичная му�
зыка увлекла всех присутствующих, 
детвора и взрослые не смогли усидеть 
на месте и пустились в пляс.

ПРАЗДНИК УДАЛСЯ
Такое огромное количество участ�

ников � в общей сложности около 
1500 детей, мам, пап, бабушек и 

дедушек � стало сюрпризом даже 
для организаторов. 

� Мы не ожидали, что празд�
ник посетит столько гостей, 
� поделилась с нами Оксана 
Федорова, президент бла�
готворительного фонда 
«Спешите делать добро!», 
телеведущая, победи�
тельница конкурса кра�
соты «Мисс Вселенная». 
– Особенно приятно, что 
пришли не только мамы с 
детьми, но и папы, бабуш�

ки и даже дедушки. Это 
первый серьезный опыт на�

шего сотрудничества с обще�
ственными организациями. И 

он удался! Очень надеюсь, что 
наш фестиваль теперь станет тра�

диционным, ежегодным семейным 
праздником.

В Одинцове прошел 
семейный фестиваль, 
организованный известной 
телеведущей  
Оксаной Федоровой

« Мисс Вселенная» 
устроила мамам 
праздник 

Ирина 
ФАЕВСКАЯ, 
министр 
социального 
развития 
Московской 
области:

 КОММЕНТАРИЙ 
МИНИСТРА

- СЕМЬЯ – ЭТО ОСОБЫЙ МИР ИЗ 
САМЫХ БЛИЗКИХ ЛЮДЕЙ.  И такие 
замечательные праздники, как этот 
семейный фестиваль «Вселенная 
по имени Мама!», дают возмож-
ность родителям поделиться друг с 
другом опытом в воспитании детей, 
отложить дела и с пользой прове-
сти время с детьми. Мы благодарим 
фонд Оксаны Федоровой за органи-
зацию такого праздника. 

Стать такой, как Оксана 
Федорова, мечтают многие 
девочки

ФОТО: КИРИЛЛ ИСКОЛЬДСКИЙ

Очень понравились зрителям 
выступления юных артистов

ФОТО: КИРИЛЛ ИСКОЛЬДСКИЙ

Уроки 
красоты 

понравились 
и мамам, 
и дочкам

ФОТО: КИРИЛЛ 
ИСКОЛЬДСКИЙ
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  НОВОСТИ

В КОЛОМНЕ ОТКРЫТ ТИЦ 
Во флигеле усадьбы купцов 
Лажечниковых (ул. Октябрьской 
революции, д. 194) 24 ноября 
открыт первый в городе тури-
стско-информационный центр 
(ТИЦ). Работает он с пятницы по 
воскресенье, с 10.00 до 16.00. С 
его помощью каждый житель и 
гость города сможет узнать все 
о туристических предложениях 
Коломны: начиная от музеев и 
памятников культуры и заканчи-
вая общепитом и сувенирными 
лавками. Это уже 27-е учрежде-
ние в областной сети «ТИЦ 
Подмосковье». 

БОЛЬШОЙ ТЕАТР 
ВЫСТУПИЛ  
В «НОВОМ ИЕРУСАЛИМЕ»
Балет «Спящая красавица» 
Государственного академиче-
ского Большого театра России 
оценили жители Истры. Шедевр 
Чайковского представили на 
суд зрителей 26 ноября на сцене 
музейно-выставочного комплек-
са «Новый Иерусалим». «Спящая 
красавица» по праву считается 
«визитной карточкой» Большого 
театра. Новая хореографическая 
редакция балета, созданная 
выдающимся балетмейстером 
Юрием Григоровичем, в ноябре 
2011-го, стала его главной пре-
мьерой.

ИРЛАНДЦЫ СПЛЯШУТ  
В «КРОКУСЕ» 
Сегодня жители Москвы и Под-
московья вновь смогут полюбо-
ваться знаменитыми ирландски-
ми танцами Rhythm оf the Dance. 
Шоу выразительного танца, вос-
требованное по всему миру, уже 
более десяти лет возвращается к 
своим российским поклонникам. 
Секрет успеха танцующих ир-
ландцев – в сочетании традиций 
и новаторства, великолепной 
техники исполнения и мощней-
шей энергетики, живой музыки и 
чарующих голосов.  

«ПОДМОСКОВНЫЙ ВКУС» 
РАСПРОБУЮТ В ИСТРЕ
В истринском ресторане «Ста-
рая Мельница» сегодня пройдет 
второй фестиваль «Подмосков-
ный вкус», организованный 
журналом «Диалог WeekenD» 
при поддержке портала «Афиша 
Подмосковья». Для своих друзей 
и партнеров организаторы приго-
товили кулинарные и творческие 
мастер-классы, модный показ и 
несколько музыкальных номеров, 
в том числе от Ильи Викторова – 
единственного в России облада-
теля премии Пола Маккартни.

В КРАСНОГОРСК  
ПРИЕДЕТ ЛЕГЕНДА  
30 ноября на сцену «Крокус Сити 
Холла» выйдет Мишель Легран – 
живая легенда джаза и класси-
ческой музыки, титулованный 
композитор, автор культового 
мюзикла «Шербурские зонтики», 
обладатель трех премий «Оскар» 
за музыкальное сопровождение 
к фильмам. Сольный концерт 
Леграна знаменует начало мас-
штабного мирового турне в честь 
85-летия мэтра. Программа самая 
разнообразная: французский 
шансон, джаз, фрагменты знаме-
нитых саундтреков и мюзиклов, 
а также премьера фортепианного 
концерта.   

В ноябре и декабре Министерство культуры 
Московской области при поддержке Российского 
союза туриндустрии проводит серию инфоту-
ров для работников турфирм со всей страны. 
PR-компания включает в себя четыре маршрута 
по достопримечательностям нашего региона, 
два из них уже успели стать брендовыми для 
России. «Подмосковье сегодня» рассказывает, 
какими местами региональные власти намере-
ны прельстить федеральных туроператоров. 

ИНГА ТАРАСОВА  
mosregtoday@mosregtoday.ru 

ПРОЕКТ ]  
Красоты 
Подмосковья 
покажут 
туристическим 
фирмам  
всей страны

Турфирменный 
стиль

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ БРЕНДЫ 
Летом в Санкт�Петербурге прошел 

международный туристский форум. На 
нем в так называемые брендовые куль�
турно�познавательные направления 
России были включены два маршрута, 
представленные подмосковным Мин�
культуры: «Узоры Подмосковья» и «Под�
московные истории». Что неудивитель�
но, поскольку туристов они знакомят с 
местами, давно ставшими знаковыми 
для всей страны. 

Маршрут «Узоры Подмосковья» вклю�
чает в себя усадьбу «Мелихово», источ�
ник преподобного Давида в селе Талеж 
(тот же Чеховский р�н), а также Зарай�
ский и Коломенский кремли.

В усадьбе Чехова туристам показыва�
ют флигель, где создавалась знамени�
тая «Чайка», и памятник таксам писате�
ля Брому и Хине – объект притяжения 
любителей фотографии. В Талеже го�
стям предлагают испить святой воды из 
источника, она считается целебной. Ну а 
два кремля, Коломенский и Зарайский, 
в рекомендациях не нуждаются – жи�
вые памятники средневековой Руси вос�
требованы как у отечественных, так и у 
зарубежных туристов.  

ДЕСЯТЬ ЗА ТРИ
Маршрут «Подмосковные истории» 

предлагает за три дня посетить десять 
достопримечательностей. Гостей позна�
комят с усадьбой «Мураново», где жила 
семья Федора Тютчева, а сегодня хранит�
ся его наследие. Пригласят в Абрамцево, 
владельцами которого были Аксаковы и 
Савва Мамонтов. Здесь гостили писате�
ли Иван Тургенев и Николай Гоголь, поз�
же художники Исаак Левитан и Илья Ре�
пин и многие другие. 

Из Троице�Сергиевой лавры, давно 
ставшей местом постоянного паломни�
чества, туристов пригласят в музей Бо�
городской фабрики художественной 
резьбы по дереву. А после Дмитровско�
го кремля, основанного Юрием Долгору�
ким и славящегося сохранившимся с XII 
века 990�метровым валом, путешествен�
ников везут в гости к Петру Чайковскому 
в Клин. Также в тур входит посещение 
музея Менделеева и Блока, Воскресенско�
го монастыря «Новый Иерусалим» и одно�
именного музея и подмосковного Верса�
ля – усадьбы «Архангельское». 

ЗУБРЫ И ТЕХНИКА
В отличие от первых двух маршрутов 

«Подмосковной мозаике» только пред�
стоит завоевать внимание туристов. По�
мимо «Архангельского», Новоиерусалим�
ских монастыря и музея, а также Музея 
А.С. Пушкина, в трехдневный тур вхо�
дит посещение Приокско�террасного за�
поведника, ставшего частью Всемирной 
сети биосферных резерватов ЮНЕСКО. 
Здесь туристам расскажут, как разводят 
зубров, как удается увеличить их пого�
ловье по стране, и даже позволят покор�
мить животных. 

Экскурсия в военно�патриотический 
парк «Патриот» познакомит с крупней�
шей в стране коллекцией военной и 
гражданской техники. А посещение Вы�
соцкого мужского и Введенского Вла�
дычного женского монастырей должно 
настроить гостей на возвышенный лад.  

КОСМИЧЕСКИЙ РАЗМАХ
Четырехдневный межрегиональный 

тур «От кареты до ракеты», объединив�
ший Московскую и Калужскую обла�
сти, отправляет в путешествие во вре�
мени. Туристам предлагают побывать 
в первом в мире и крупнейшем в Рос�
сии музее истории космонавтики им. 
К.Э. Циолковского в Калуге. Посмотреть 
на баллистические ракеты и просле�
дить историю развития РВСН в музее 
во Власихе. Гостям даже покажут свя�
тая святых Звездного городка – Центр 
управления полетами. А закончить тур 
по Подмосковью предложат на поэтиче�
ской ноте – в Музее�заповеднике Алек�
сандра Пушкина и «Усадьбе «Мураново» 
им. Федора Тютчева».

  цифры и планы
В 2015 году в Подмосковье побывало 
11,5 миллиона туристов. В 2016 году 
посетителей ожидается 12,5 миллиона, 
а к 2018 году число гостей Подмосковья 
должно достигнуть 15 миллионов. 

Усадьба 
«Архангельское» 

– программное 
заведение в 

большинстве 
путеводителей по 

подмосковным 
красотам

ФОТО: ПАВЕЛ ПОПОВ

Представителей 
турфирм 
обещают 
провести даже 
в режимные 
объекты 
Звездного 
городка 

ФОТО: ПАВЕЛ ПОПОВ

Усадьба 
«Мураново» 
пока только 
претендует 
на звание 
«брендового» 
объекта для 
России…

ФОТО: АЛЕКСАНДР 
КОТОМИН

…а вот Коломенский кремль давно 
пользуется популярностью у туристов 

всего мира

ФОТО: КИРИЛЛ ИСКОЛЬДСКИЙ



29 ноября 2016 года. Вторник• № 224 (3896) подмосковье сегодня 15СПОРТ

В чемпионате сыграны две трети 
матчей, и команды уходят на долгий 
зимний перерыв – следующие игры 
клубы второго по силе дивизиона 
России проведут только в марте. 
В последнем матче перед паузой 
«Химки» дома вырвали победу у 
«Мордовии», которой в августе 
крупно уступили на выезде. Эта по-
беда стала символом возрождения 
подмосковной команды, которая в 
начале сезона выглядела одним из 
претендентов на вылет. 

АНДРЕЙ СИМОНОВ 
mosregtoday@mosregtoday.ru

ГОЛОВ КАК СНЕГА
Заключительную встречу этого ка�

лендарного года «Химки» проводили в 
родных стенах в субботу. На заснежен�
ную «Родину» пожаловал главный оби�
дчик «красно�черных» в первом круге 
– «Мордовия». Тогда футболисты из Са�
ранска изрядно поиздевались над по�
допечными Александра Ирхина, забив 
пять безответных мячей. Однако по�
следняя игра продемонстрировала, на�
сколько серьезную работу провел под�
московный коллектив за последние 
месяцы: химчане после разгрома в Са�
ранске смогли одержать волевую побе�
ду дома, проигрывая по ходу встречи 
два мяча (4:3).

Благодаря этому «Химки» укрепились 
на восьмой позиции в турнирной табли�
це и параллельно продлили рекордную 
серию – команда не проигрывает в род�
ных стенах на протяжении 30 матчей. 
При этом клуб имеет один из самых 
скромных бюджетов в лиге – 145 милли�

онов рублей. Из�за этого «Химки» вряд 
ли будут активно закупаться в ближай�
шее трансферное окно, хотя возможных 
приобретений в руководстве не исклю�
чают.

ИЗ ГРЯЗИ В КНЯЗИ
Осенняя часть чемпионата для подмо�

сковного коллектива начиналась совсем 
не радужно. Сначала команду покинул 
главный тренер Вадим Хафизов, кото�
рый годом ранее вывел химчан в ФНЛ 
без единого поражения. Сменивший его 
Александр Ирхин немедленно стал экс�
периментировать с составом. Он укре�
пил ряды «красно�черных» легионерами 

Галешичем, Губерацем и воспитанни�
ком «Баварии» Сикорски. 

В первых играх ФНЛ команда никак 
не могла победить, но выглядела непло�
хо, исключением можно считать разве 
что разгром от «Мордовии». В первых ше�
сти турах подмосковные футболисты на�
брали всего четыре очка и логично ока�
зались на грани «болота» и зоны вылета.

Похоже, именно «Мордовия» стала сти�
мулятором для подмосковных игроков. 
Именно после матча с ней игра «крас�
но�черных» постепенно выровнялась: 
«Химки» разорвали «Кубань» (4:1), отсто�
яли ничью с московским «Динамо» (0:0), 
обыграли «Зенит�2» (2:1) и «Спартак�2» 
(1:0). Уверенная игра против лидеров 
подняла «Химки» на восьмую строчку 
в турнирной таблице, что для новичка 
первенства уже отличный результат. 

Однако и на этом подмосковная ко�
манда вряд ли остановится. Сейчас от 
четвертой позиции в ФНЛ, позволяю�
щей сыграть в стыковых матчах за вы�
ход в Премьер�лигу, «Химки» отделяют 
всего четыре очка. Аппетит приходит 
во время еды, поэтому возможность 
увидеть коллектив Александра Ирхина 
в РФПЛ уже следующим летом не кажет�
ся такой призрачной.

Всего четыре очка отделяют сейчас «Химки»  
от четвертой позиции в ФНЛ, позволяющей сыграть 
в стыковых матчах за выход в Премьер-лигу

ФУТБОЛ ] Подводим итоги выступления 
«Химок» в осенней части ФНЛ  

6 августа  
в Саранске 

«Химки» 
проиграли 

5:0. 26 ноября 
на стадионе 

«Родина» 
пять мячей 

получила уже 
«Мордовия» 

ФОТО: АККАУНТ  
«ФК ХИМКИ» В VK.COM

Репилов сел в свои сани
ЗИМНИЕ ВИДЫ ] Молодой представитель Подмосковья 
преподнес сенсацию на старте Кубка мира

Для победы на 
стартовом этапе 

Кубка мира 
Роману Репилову 
не хватило лишь 

0,2 секунды

ФОТО: AP/TASS

В выходные сразу в не-
скольких зимних видах 
спорта стартовали розыгры-
ши Кубка мира. Эти сорев-
нования состоят из 10-15 
этапов, по итогам которых 
весной будет объявлен 
победитель всего сериала. 
Представители Подмоско-
вья на открытии сезона 
не затерялись, а саночник 
Роман Репилов в индиви-
дуальных соревнованиях у 
мужчин даже занял почет-
ное второе место.

ВЛАДИМИР СЕРОВ 
mosregtoday@mosregtoday.ru

Сани традиционно считают�
ся вотчиной представителей 
Германии, которые правят бал 
в этом виде спорта на протяже�
нии нескольких десятилетий. 
Однако в последнее время все 
большее сопротивление им на�
чинает оказывать российская 
сборная, основу которой состав�
ляют подмосковные атлеты. На�
чало этому процессу положил 
нынешний главный тренер на�
циональной команды Альберт 
Демченко, передавший эстафе�
ту Семену Павличенко. И вот 
теперь, похоже, на мировую 
спортивную сцену вышел еще 
один житель Дмитрова – Роман 
Репилов.

Впервые об этом спортсме�
не публика услышала на Спар�
такиаде учащихся России�2010. 
На трассе, построенной для 
профессионалов из российской 
сборной, Репилов без опаски ра�
зогнался от души и чудом не по�

страдал, едва не вылетев с ледя�
ного желоба. Тренеры опасались, 
что Рома может бросить спорт. 
Каково же было их удивление, 
когда юноша уже на следующий 
день схватил сани и собрался 
снова выйти на трассу.

С тех пор Репилов преодолел 
большой путь. В прошлом году 
он подтвердил свое звание чем�
пиона мира среди юниоров, а 
потом впервые выступил и на 
взрослых соревнованиях. Прие�
хав на чемпионат Европы, дебю�
тант в одночасье заставил всех 
говорить о себе в полный голос. 
Он сенсационно занял второе ме�
сто, уступив лишь трехкратному 
олимпийскому чемпиону Фелик�
су Лоху из Германии. 

На такой же высокой ноте 
20�летний саночник начал и 
нынешний сезон. На стартовом 
этапе Кубка мира в немецком 
Винтерберге он снова стал вто�
рым, проиграв хозяину трассы 
Йоханнесу Людвигу лишь 0,2 се�
кунды. Успех Репилова подчер�
кнуло выступление остальных 
россиян. Еще один подмосков�
ный спортсмен, Семен Павли�
ченко, в условиях сильнейшей 
конкуренции занял пятое ме�
сто, а Степан Федоров оказался 
шестым.

Розыгрыш Кубка мира стар�
товал и в лыжных гонках: пер�

вые старты в этом виде спорта в 
субботу и воскресенье прошли 
в финском местечке Рука. В со�
ревнованиях мужчин на дистан�
ции 15 км классическим ходом 
достойно смотрелся Александр 
Бессмертных из Центра олим�
пийских видов спорта Москов�
ской области. 30�летний гонщик 
занял восьмое место с отстава�
нием в 24 секунды от Ливо Ни�
сканена из Финляндии и стал 
лучшим из россиян. Последнее 
обстоятельство имеет особое 
значение: отбор в сборную стра�
ны для выступления на февраль�
ском чемпионате мира уже на�
чался.

Наталия ГАРТ,  
президент Федерации 
санного спорта России:

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

– МУЖСКАЯ КОМАНДА ОТ-
КРЫЛА НОВЫЙ СЕЗОН ПРОСТО 
ВЕЛИКОЛЕПНО: В ШЕСТЕРКЕ 
СИЛЬНЕЙШИХ ОКАЗАЛОСЬ 
СРАЗУ ТРИ НАШИХ СПОРТСМЕ-
НА. Особенно я рада за Романа 
Репилова. У этого парня желез-
ные нервы: если уж он выходит 
на трассу, то обязательно пока-
жет все, на что способен. Репи-
лов мог выиграть даже золото, 
но ему немного не повезло.

Александр 
ИРХИН,  
главный тренер 
«Химок»: 

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

– ХОЧУ ПОБЛАГОДАРИТЬ ФУТБОЛИСТОВ 
КОМАНДЫ ЗА СТОЛЬ ПОЗИТИВНОЕ ОКОНЧА-
НИЕ ОСЕННЕЙ ЧАСТИ СЕЗОНА, ОНИ СЕГОДНЯ 
ПРОЯВИЛИ ХАРАКТЕР. А раз есть характер 
– значит, есть коллектив. Сегодня отыгрались 
с 1:3, и теперь для эксперимента нужно оты-
граться со счета 1:4. Это шутка.

От Саранска 
до «Родины»
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в этот деньэкология

погода

ЗАГРЯЗНЕНИЕ ВОЗДУХА 
В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ 
ОТНОСИТЕЛЬНО 
ПРЕДЕЛЬНО ДОПУСТИМОЙ 
КОНЦЕНТРАЦИИ 
ПО СОСТОЯНИЮ 
НА 29 НОЯБРЯ

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ 
В ГОРОДАХ 
ПОДМОСКОВЬЯ
С 29 НОЯБРЯ 
ПО 1 ДЕКАБРЯ

МАЛООПАСНЫЕ ВЕЩЕСТВА

Все определяемые вещества

углекислый газ

оксид углерода

аммиак

взвешенные вещества

ВЫСОКООПАСНЫЕ ВЕЩЕСТВА

диоксид азота

фторид водорода

хлорид водорода 

фенол

формальдегид

ПРЕЗЕНТУЮТ 
СПЕКТАКЛЬ

Театр Алексея Рыбникова 
совместно с Московской 
областной филармонией 
представит сегодня 
постановку, объединяющую 
две итальянские 
комические оперы: 
«Телефон» Дж. К. Менотти 
и «Рита, или Побитый муж» 
Г. Доницетти. Премьера 
пройдет на сцене 
Московского областного 
театра драмы и комедии в 
Ногинске.

РОДИЛСЯ 
ЕВГЕНИЙ МИРОНОВ

Сегодня народному артисту 
Российской Федерации 
и художественному 
руководителю 
Государственного театра 
наций исполняется 50. 
Миронов регулярно 
участвует в культурных 
мероприятиях в Московской 
области. В частности, он 
присутствовал на открытии 
театрального центра 
«Петрушкина Слобода» в 
Мытищах. 

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ В ЕИРЦ

Единые 
информационно-
расчетные центры 
(ЕИРЦ) пяти 
муниципалитетов с 15 
по 29 ноября проводят 
дни открытых дверей. 
Сегодня мероприятие 
состоится в Ивантеевке 
(ул. Новая Слобода, 
д. 3). Для посетителей 
проведут мастер-класс 
по работе в личном 
кабинете клиента.

В  Москве и городах Московской 
области метеорологические условия 
будут способствовать рассеиванию 
загрязняющих веществ в приземном 
слое воздушного бассейна, ожидается 
пониженный уровень загрязнения 
атмосферного воздуха.
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RYBNIKOVTHEATER.RU
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СУДИТСЯ ДЖИГУРДА

В судебном участке № 100 мирового судьи Красногорского района сегодня пройдут 
основные слушания по делу о разводе между фигуристкой Мариной Анисиной 
и актером Никитой Джигурдой. Бракоразводный процесс начался 2 ноября. 
Заявление о расторжении брака подала Анисина. Джигурда сообщил суду, что 
разводиться не желает. В феврале прошлого года Анисина уже подавала заявление 
о разводе, однако затем супруги помирились, и суд прекратил дело.

16 подмосковье сегодня
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